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Redezeit: 

Wenn eine Person schon viel zu 
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Falsche Fakten: 

Wenn etwas gesagt wird, was offensichtlich 
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aufgerufen, um den Fakt richtigzustellen. 

Diskussion fällt aus dem 

Rahmen: 

Wenn eine Person in Diskussionen vom 

Thema abweicht. 

Ruhe 

Ablehnung 

Zustimmung 

Redebeitrag 

(Schild heben bis eure Zahl 

auf Liste steht) 

Pause zur Klärung 

von 

Verständnisfragen 

bezogen auf die 

Abstimmung 

Lauter Sprechen 

Schneller/Komm zum 

Punkt/ Wiederholung: 

Wenn eine Person zu viel 

erzählt und nicht zum Punkt 

kommt oder einen bereits 

genannten Punkt erneut 

behandelt. 



 

 

 

Datum 11. Oktober. 2023 Ort Raum S001, Schellingstraße 3 

Beginn 17:00 Uhr Ende 22:55 Uhr 

Redeleitung Anna Maria Hörl 

Protokoll Alexander Piontek 

Im Anhang finden sich die Protokolle von 19.07.23, 09.08.23, 04.10.23 sowie eine „How to Konvent“ 

PDF, die den Einstieg in das Amt der Konventsvertretung erleichtern und die Grundlagen der 

Konventssitzung darlegen soll. 

 

Wichtige Abkürzungen: 

TOP Tagesordnungspunkt BayStuRa 

(ehemalige 

LAK) 

Bayrischer Landesstudierendenrat 

(ehemalige Landes-Asten-

Konferenz) 

ZSK Zentrale 

Studienzuschusskomission 

StuVe Studierendenvertretung 

HSG Hochschulgruppe GeFü Geschäftsführung 

GeVo Geschäftsführung + Vorstand MZL Münchner Zentrum für 

Lehrerbildung 

ASL Ausschuss für Studium FS Fachschaft 

GO (KF) Geschäftsordnung des Konvents 

der Fachschaften 

GrundO Grundordnung der LMU 

EHL Erweiterte Hochschulleitung RegeFa Referat gegen Faschismus 

RfW Referat für Wohnen RfS Referat für Stufdium 

RfL Referat für Lehramt KommPR Referats für Kommunikation und 

PR 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Tagesordnungspunkte (TOPs) 

 
1. Begrüßung & Feststellung der Beschlussfähigkeit .......................................................................... 1 

1.1.1. Sitzungsverlauf ................................................................................................................ 1 

2. Wahl des Vorstands ......................................................................................................................... 1 

2.1. Bewerbungen .......................................................................................................................... 1 

2.1.1. Bewerbung Anna Maria Hörl als Vorsitzende ................................................................. 1 

2.1.1.1. Sitzungsverlauf ............................................................................................................ 2 

2.1.2. Bewerbung Daniel Weinert als Stellvertreteung ............................................................. 2 

2.1.2.1. Sitzungsablauf.............................................................................................................. 2 

2.1.3. Bewerbung Alexander Piontek als Stellvertretung ......................................................... 3 

2.1.3.1. Sitzungsverlauf ............................................................................................................ 3 

3. Wahl der Vertreter*innen der Studierenden im Senat ................................................................... 3 

3.1. Bewerbungen .......................................................................................................................... 4 

3.1.1. Bewerbung Lisa Bartmann als Senatorin ......................................................................... 4 

3.1.1.1. Sitzungsablauf.............................................................................................................. 4 

3.1.2. Bewerbung Dr. Anton Hager als Senator ........................................................................ 4 

3.1.2.1. Sitzungsablauf.............................................................................................................. 5 

3.1.3. Bewerbung Constantin Lehners als Beisitz ...................................................................... 5 

3.1.3.1. Sitzungsablauf.............................................................................................................. 5 

3.1.4. Marie Abele als Beisitz..................................................................................................... 5 

3.1.4.1. Sitzungsverlauf ............................................................................................................ 5 

4. Wahl der Geschäftsführung ............................................................................................................ 6 

4.1. Bewerbungen .......................................................................................................................... 6 

4.1.1. Bewerbung Selin Türkoğlu ............................................................................................... 6 

4.1.1.1. Sitzungsablauf.............................................................................................................. 6 

4.1.2. Bewerbung Jessica Peters ............................................................................................... 7 

4.1.2.1. Sitzungsablauf.............................................................................................................. 7 

10. Externe Wahlen ........................................................................................................................... 8 

10.1. Münchner Zentrum für Lehrerbildung (MZL) ...................................................................... 8 

10.1.1. Bewerbung Marina Becker (Sonderpädagogik) ............................................................... 8 

10.1.1.1. Sitzungsverlauf ............................................................................................................ 8 

10.1.2. Bewerbung Mehtap Mutaf (Grundschule) ...................................................................... 8 

10.1.2.1. Sitzungsverlauf ............................................................................................................ 9 

10.1.3. Bewerbung Florian Thätner (Gymnasium) ...................................................................... 9 

10.1.3.1. Sitzungsverlauf ............................................................................................................ 9 

10.1.4. Bewerbung Raffaele Gelo (Mittelschule) ........................................................................ 9 



 

 

 

10.1.4.1. Sitzungsverlauf .......................................................................................................... 10 

9. LMU interne Wahlen ..................................................................................................................... 10 

9.6. Lenkungsausschuss Gesundheit ............................................................................................ 10 

9.6.1. Bewerbung Max Brunner .............................................................................................. 10 

9.6.1.1. Sitzungsverlauf .......................................................................................................... 10 

5. Genehmigung des Protokolls der vorherigen Sitzung ................................................................... 10 

5.1.1. Sitzungsverlauf .............................................................................................................. 11 

6. Bericht der Vorsitzenden zu den zukünftigen Sitzungen .............................................................. 11 

6.1.1. Sitzungsverlauf .............................................................................................................. 11 

7. Referatsausschreibungen .............................................................................................................. 11 

7.1. Ausschreibung des Referats gegen Faschismus .................................................................... 11 

7.1.1. Sitzungsverlauf .............................................................................................................. 12 

7.2. Ausschreibung des Referats für Wohnen .............................................................................. 12 

7.2.1. Sitzungsverlauf .............................................................................................................. 12 

7.3. Ausschreibung des Queerreferats ......................................................................................... 12 

7.3.1. Sitzungsverlauf .............................................................................................................. 13 

7.4. Ausschreibung des Referats für Studium .............................................................................. 13 

7.4.1. Sitzungsverlauf .............................................................................................................. 13 

7.5. Ausschreibung des Referats für Lehramt .............................................................................. 14 

7.5.1. Sitzungsverlauf .............................................................................................................. 14 

7.6. Ausschreibung des Mobilitätsreferats .................................................................................. 14 

7.6.1. Sitzungsverlauf .............................................................................................................. 15 

7.7. Ausschreibung des Hochschulgruppenreferats ..................................................................... 15 

7.7.1. Sitzungsverlauf .............................................................................................................. 15 

7.8. Ausschreibung des Referats für Kommunikation und PR (KommPR) ................................... 15 

7.8.1. Sitzungsverlauf .............................................................................................................. 16 

7.9. Ausschreibung des Umweltreferats ...................................................................................... 16 

7.9.1. Sitzungsverlauf .............................................................................................................. 17 

8. AK Verlängerungen ........................................................................................................................ 17 

8.1. AK Uni-Sommerfest ............................................................................................................... 17 

8.1.1. Sitzungsverlauf .............................................................................................................. 17 

9. LMU interne Wahlen ..................................................................................................................... 18 

9.1. Erweiterte Hochschulleitung (EHL) ........................................................................................ 18 

9.1.1. Bewerbung Jessica Peters ............................................................................................. 18 

9.1.2. Bewerbung Dominik von Bank ...................................................................................... 18 

9.1.3. Sitzungsverlauf .............................................................................................................. 19 

9.2. Ausschuss für Studium und Lehre (ASL) ................................................................................ 20 

9.2.1. Bewerbung Zusanna Juszczyk ........................................................................................ 20 



 

 

 

9.2.1.1. Sitzungsverlauf .......................................................................................................... 20 

9.3. Zentrale Studienzuschusskommission (ZSK) ......................................................................... 20 

9.3.1. Bewerbung Dominik von Bank für die Rechts- Wirtschafts- und Sozialwissenschaften 21 

9.3.1.1. Sitzungsverlauf .......................................................................................................... 21 

9.3.2. Bewerbung Johann Sergl für Lehramt ........................................................................... 21 

9.3.2.1. Sitzungsverlauf .......................................................................................................... 21 

9.3.3. Bewerbung Paul Auckenthaler für die Medizin ............................................................. 22 

9.3.3.1. Sitzungsverlauf .......................................................................................................... 22 

9.3.4. Bewerbung Zusanna Juszczyk für die Rechts- Wirtschafts- und Sozialwissenschaften 22 

9.3.4.1. Sitzungsablauf............................................................................................................ 23 

9.3.5. Bewerbung Julian Jeroschewski für die Medizin ........................................................... 23 

9.3.5.1. Sitzungsverlauf .......................................................................................................... 24 

9.4. Konferenz der Frauenbeauftragten ....................................................................................... 24 

9.4.1. Bewerbung Selin Türkoğlu ............................................................................................. 24 

9.4.2. Bewerbung Lisa Laun ..................................................................................................... 25 

9.4.3. Bewerbung Lisa Bartmann ............................................................................................ 25 

9.4.3.1. Sitzungsverlauf .......................................................................................................... 26 

9.5. Untersuchungsausschuss ...................................................................................................... 26 

9.5.1. Bewerbung Theodor Wagnitz ........................................................................................ 26 

9.5.1.1. Sitzungsverlauf .......................................................................................................... 27 

12. Benennung der Studierenden zur Feststellung der sachlichen und rechnerischen Richtigkeit 
(Feststellungsbefugnis) .......................................................................................................................... 27 

12.1.1. Sitzungsverlauf .............................................................................................................. 27 

9. LMU interne Wahlen ..................................................................................................................... 27 

9.7. Strategieausschuss ................................................................................................................ 28 

9.7.1. Bewerbung Nina Meißner ............................................................................................. 28 

9.7.1.1. Sitzungsverlauf .......................................................................................................... 28 

10. Externe Wahlen ......................................................................................................................... 29 

10.1. Vertreter:innenversammlung des Studentenwerks .......................................................... 29 

10.1.1. Bewerbung Mauricio Pinedo ......................................................................................... 29 

10.1.2. Bewerbung Dominik von Bank ...................................................................................... 29 

10.1.3. Sitzungsverlauf .............................................................................................................. 29 

10.2. Wahl der Delegierten der LMU für den Bayrischen Landesstudierendenrat .................... 30 

10.2.1. Bewerbung Jessica Peters als Delegierte der LMU im BayStuRa .................................. 30 

10.2.1.1. Sitzungsverlauf .......................................................................................................... 30 

11. Finanzanträge ............................................................................................................................ 30 

13. Diskussionen .............................................................................................................................. 30 

13.1. Erinnerung an unbesetzte Ämter ...................................................................................... 30 



 

 

 

13.2. Ankündigung: Dikatische Einführung in die ZSK ................................................................ 30 

13.3. Anfechtung des Wahlverfahrens zur EHL .......................................................................... 30 

14. Sonstiges .................................................................................................................................... 30 

14.1. Kleines Zusammensetzen nach der Konstituierenden Sitzung.......................................... 30 

14.1.1. Sitzungsverlauf .............................................................................................................. 31 

 

 

 



LMU Konvent der Fachschaften  München, den 22.Oktober 2023 

1 

 

1. Begrüßung & Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Der Konvent ist mit 39 von 47 konstituierten Fachschaften beschlussfähig. Anwesende Fachschaften: 

01, 03, 04, 05, 06, 07, 09, 10, 11, 13, 14, 15, 16, 18, 21, 23, 24, 25, 27, 28, 29, 30, 31, 33, 34, 35, 36, 38, 

39, 41, 42, 43, 44, 46, 48, 49, 50, 52, 53 

18:00 Uhr - FS 02 & FS 40 kommt   18:10 Uhr - FS 08 kommt 

19:00 Uhr - FS 24, FS 29, FS 30 & FS 50 gehen  20:00 Uhr - FS 33 geht 

20:15 Uhr – FS 46 geht     20:30 Uhr - FS 16 geht 

20:39 Uhr - FS 10 geht     21:16 Uhr - FS 21 geht 

21:34 Uhr - FS 03 geht     22:00 Uhr - FS 36 & FS 39 gehen 

22:15 Uhr - FS 15 geht     22:17 Uhr - FS 31 geht 

22:41 Uhr - FS 42 geht     23:00 Uhr - FS 44 geht 

Abwesende Fachschaften: 17, 19, 22, 26, 51 

1.1.1. Sitzungsverlauf 

Der Vizepräsident Prof. Dr. Oliver Jahraus eröffnete die Sitzung des Konvents der Fachschaften. Der 

Konvent ist beschlussfähig mit mehr als der Hälfte der Fachschaften und Stimmen anwesend. Als 

Schriftführer wurde Alexander Piontek benannt. Als Beisitzende wurden Jessica Peters und Daniel 

Weinert benannt. 

2. Wahl des Vorstands 
Der Vorstand besteht aus einem/einer Vorsitzenden und bis zu drei Beisitzenden. Die Aufgabe des 

Vorsitzes ist die Organisation und Leitung der Konventssitzungen und übernimmt direkt nach der Wahl 

die Leitung dieser Sitzung. Die Wahl findet in getrennten Wahlgängen und durch Hanfaufheben statt. 

Als Vorsitzende*r des Konvents der Fachschaften und als Stellvertreter*in ist gewählt, wer jeweils die 

Mehrheit der abgegebenen gültigen Stimmen und die Mehrheit der anwesenden 

Fachschaftsvertretungen auf sich vereinigt. Werden auch im zweiten Wahlgang nicht beide Mehrheiten 

erreicht, gibt die Mehrheit der abgegebenen gültigen Stimmen den Ausschlag. Bei Stimmgleichheit 

erfolgt eine Stichwahl unter den beiden zur Wahl stehenden Personen, die im zweiten Wahlgang die 

höchste Stimmzahl erreicht haben. Ergibt diese wiederum Stimmengleichheit, so entscheidet das von 

dem/der Präsident*in zu ziehende Los.1 

2.1. Bewerbungen 

2.1.1. Bewerbung Anna Maria Hörl als Vorsitzende 

Hiermit möchte ich, Anna Maria Hörl, mich als Vorsitzende des Konvents der Fachschaften bewerben. 

Ich studiere im 7. Bachelor Semester Allgemeine und Vergleichende Literaturwissenschaft und plane 

 
1 Grundordnung der Ludwig-Maximilians-Universität München vom 15. Juni 2007 in der Fassung der 

Änderungssatzungen vom 05. Februar, 18. Mai und 15. September 2009, vom 05. April 2012 sowie vom 24. April 

2013, §56 Vorsitz des Konvents der Fachschaften, (4) 
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mein Masterstudium ab dem kommenden Sommersemester an der LMU. Ich war bereits in der 

vergangenen Legislaturperiode 22/23 stellvertretende Vorsitzende des Konvents der Fachschaften. 

Aktive Fachschaftlerin bin ich seit dem ersten Tag meines Studiums im Wintersemester 2020 und wurde 

auch in meiner mittlerweile dritten Wahlperiode als Fachschaftssprecherin, Fachschaftsvertretung im 

Konvent der Fachschaften sowie im Fakultätskonvent gewählt. In meiner Fachschaft bin ich 

verantwortlich für unsere Finanzen, die Instandhaltung unseres Instagramaccounts und die Organisation 

unserer regelmäßigen Bar- und Spieleabende. Zusätzlich helfe ich bei anderen Veranstaltungen wie 

Sommerfest und Weihnachtsfeier mit. Ganz aktuell kümmere ich mich um unsere Erstiwoche sowie 

Erstibeutel. Ferner leite ich seit Oktober 2022 das Referat gegen Faschismus. Hier helfe ich momentan 

bei der Planung der „Kritischen Einführungswochen“, die vom 23.10. bis zum 3.11. stattfinden werden. 

Ich plane auch in dieser Legislaturperiode das Referat gegen Faschismus zu leiten. 

Ich bin kein Mitglied in einer Partei, Burschenschaft oder anderweitigen verfassungsfeindlichen 

Organisationen. 

Ich freue mich, wenn ihr mir euer Vertrauen schenkt. 

2.1.1.1. Sitzungsverlauf 

Es gab keine Initiativbewerbungen auf den Vorsitz. Die Kandidatin für den Vorsitz, Anna Maria Hörl, 

wurde einstimmig und ohne Enthaltung von allen Fachschaften gewählt und nimmt die Wahl an. Der 

Vizepräsident Prof. Dr. Oliver Jahraus stellt eine Wiederaufnahme des Traditionellen Pizzaessens mit 

dem Präsidenten bei "Marios" in Aussicht. Mögliche Termine: 29.11, 22.11, 16.11 Der Vizepräsident 

Prof. Dr. Oliver Jahraus übergab die Sitzungsleitung der restlichen Sitzung an die gewählte 

Vorsitzende Anna Maria Hörl. 

 

2.1.2. Bewerbung Daniel Weinert als Stellvertreteung 

Liebe Konventsvertretungen, 

Mein Name ist Daniel Weinert, ich studiere Neurocognitive Psychologie im Master. Ich bin seit 

mehreren Jahren als Vertretung der Fachschaft Psychologie im Konvent aktiv und seit Beginn meines 

Psychologiebachelors 2018 sehr aktiv in der Fachschaft. Ich würde mich gerne in dieser 

Legislaturperiode als stellvertretender Konventsvorsitzender bewerben. Ich habe in der vergangenen 

Legislaturperiode das Referat für Studium des Konvents geleitet, was ich (soweit der Konvent meine 

Widerwahl unterstützt) in diesem Jahr auch fortführen würde. Weiterhin war ich stellvertretendes 

Mitglied in der LMU-Delegation im Bayerischen Studierendenrat. 

Ich bin kein Mitglied in einer Partei und gehöre keinen Burschenschaften oder verfassungsfeindlichen 

Organisationen an. 

Für den Vorsitz bewerbe ich mich, da ich gerne die organisatorische Struktur der Konventssitzungen 

verbessern möchte und mich für eine neutrale und effiziente Sitzungsleitung einsetzen möchte. Während 

meiner Amtszeit würde ich gerne Konzepte entwickeln wie z.B. die Redeliste effizienter gehandhabt 

werden kann, Abstimmungen beschleunigt werden können, das Protokoll nützlicher gestaltet werden 

kann und insgesamt die Arbeitsfähigkeit, das Diskussionsklima und die Diskussionskultur im Konvent 

durch den Vorsitz und die Sitzungsleitung möglichst positiv unterstützt werden können. 

2.1.2.1. Sitzungsablauf 

Daniel Weinert wurde mit einfacher Mehrheit, 7 Gegenstimmen, 1 Enthaltung gewählt und nimmt die 

Wahl an. 



LMU Konvent der Fachschaften  München, den 22.Oktober 2023 

3 

 

 

2.1.3. Bewerbung Alexander Piontek als Stellvertretung 

Sehr geehrte Konventsvertreter*innen, 

mein Name ist Alexander Piontek. Ich studiere Informatik mit Mathematik im Bachelor und bewerbe 

mich hiermit für den stellvertretenden Vorsitz des Konvents in dieser Legislaturperiode. 

Fachlich kann ich aus jahrelangen Erfahrungen in mittleren als auch in leitenden Positionen in der 

Fachschaft und bei UniKult schöpfen. Vor allem aus Posten der Verwaltung, AK-Leitung, Logistik und 

Kommunikation konnte ich viele Fähigkeiten mitnehmen, die ich hier einbringen kann. Darunter hat 

sich das Erhalten eines, nach außen, neutralen Standpunktes zur Mediation einer Gruppe schon oft als 

besonders nützlich erwiesen. 

Bzgl. Meiner persönlichen Motivation habe ich sowohl Daniel als auch Anna Maria versprochen direkt 

und ehrlich zu sein, also: Nach über einem Jahr Pause kehre ich nun mit einigen eigenen Zielen und 

Projekten in die Uni und somit auch in die HoPo zurück. Diese sind jedoch ausschließlich intrinsisch 

motiviert. Mein Ziel, mit der Bewerbung auf den stellvertretenden Vorsitz ist es, zwei Probleme auf 

einmal zu lösen. 

Zum einen vermag ich es den Vorsitz in Verwaltungsaufgaben (z. B. die LaTeX Ausarbeitung des 

Materials und Protokolls) effektiv zu entlasten. Als stellvertretender Vertreter der Informatikfachschaft 

im Konvent kann ich dies auch, ohne deren Vertretung durch die geteilte Aufmerksamkeit zu schwächen. 

Zum anderen gäbe mir das Amt, durch die regelmäßigen Verpflichtungen und Deadlines, einen 

extrinsisch motivierenden Faktor, welcher mich an die StuVe und folglich auch an meine eigenen 

Projekte im Referat für Studium und Referat für Kommunikation & PR bindet, und mir somit auch durch 

die unausweichlichen Trockenperioden dieser helfen wird. 

Ich würde mich sehr freuen, wenn ihr mir euer Vertrauen aussprecht und mir die Möglichkeit gibt, 

zusammen mit den anderen Interessierten den Vorsitz zu übernehmen. 

Und natürlich: Ich bin nicht Mitglied einer politischen Partei oder Burschenschaft. 

2.1.3.1. Sitzungsverlauf 

Alexander Piontek wurde mit einfacher Mehrheit, ohne Gegenstimme, 2 Enthaltungen gewählt und 

nimmt die Wahl an. Es gab keine Initiativbewerbungen auf den stellvertretenden Vorsitz 

 

3. Wahl der Vertreter*innen der Studierenden im Senat 
Der Senat wird von Verteter*innen der verschiedeen Sattusgruppen der Universität besetzt und dient als 

oberstes beschlussfassendes Gremium der Universität, meistens beschäftigt er sich mit Berufungen und 

neuen Prüfungsordnungen. Im Senat haben die zwei studentischen Senator*innen Rederecht. Zusätzlich 

werden zwei Beisitzende gewählt. Die Senator*innen sind dem Konvent nach jeder Senatssitzung über 

ihre Arbeit Auskunft und Rechenschaft pflichtig.2 Das Wahlverfahren ist dasselbe wie beim Vorsitz, nur 

 
2 Geschäftsordnung des Konvents der Fachschaften der Ludwig-Maximilians-Universität München vom 5. 

Dezember 2012 In der Fassung der Änderungen vom 16. April, 30. April und 9. Juli 2014 sowie vom 28. Januar 

2015,, §8 Studentische Vertretung im Senat, (2) 
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das an die Stelle der Präsidenten oder der Präsidentin der oder die Vorsitzende des Konvents der 

Fachschaften tritt.3 

3.1. Bewerbungen 

3.1.1. Bewerbung Lisa Bartmann als Senatorin 

Liebe Konventsvertretungen, 

ich bin Lisa, 22 Jahre alt und studiere im 1. Mastersemester BWL und im 5. Bachelorsemester 

Wirtschaftspädagogik an der LMU. Ich möchte mich erneut für das Amt als Senatorin und Vertreterin 

im Hochschulrat bewerben, nachdem ich bereits im letzten akademischen Jahr in den beiden Gremien 

saß. 

Die Zeit im Senat hat mir gezeigt, wie wichtig es ist, die Anliegen der Studierenden zu vertreten und die 

universitären Prozesse mitzugestalten. Insbesondere interessiere ich mich für Themen von 

grundsätzlicher Bedeutung für die Forschung, die Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses und 

die Erfüllung des Gleichstellungsauftrags. Ebenso sehe ich die Einrichtung, Änderung und Aufhebung 

von Studiengängen als einen zentralen Aspekt der Hochschulpolitik an, bei dem ich aktiv mitwirken 

möchte. Insbesondere die Diskussion über Berufungsvorschläge, bei denen ich aktiv eure Meinung 

einbinden kann, macht mir besonders Spaß. 

Ich stehe für offene Diskussionen und möchte sicherstellen, dass die Stimmen der Studierenden bei 

diesen wichtigen Themen gehört werden. Ich bin motiviert und bereit, mich erneut für die Belange der 

Studierenden und die oben genannten Angelegenheiten im Senat einzusetzen. Ich freue mich über eure 

Unterstützung bei der Wahl zur Senatorin. 

Liebe Grüße 

Lisa 

3.1.1.1. Sitzungsablauf 

Es gab keine Initiativbewerbungen auf den Senat. Lisa Bartmann wurde mit einfacher Mehrheit, ohne 

Gegenstimme, 2 Enthaltungen gewählt und nimmt die Wahl an. 

 

3.1.2. Bewerbung Dr. Anton Hager als Senator 

Mein Name ist Dr. Anton Hager MA MA BA. Hiermit bewerbe ich mich als Vertreter des Konvents für 

den Senat der LMU. Ich bin promovierter Sprachwissenschafter und spondierter Pädagoge und 

Politikwissenschafter. Ich habe jahrelange Erfahrung in der Diplomatie, anfangs für das Österreichische 

Außenministerium in den Botschaften in London und Teheran und später für das Österreichische 

Bundesheer in der Militärdiplomatie. Während meiner Studienzeit in Innsbruck habe ich in der 

Österreichischen Hochschülerschaft ähnliche Ämter bekleidet und war Fakultätsvertreter und 

Studienvertreter. Mittlerweile studiere ich im letzten Jahr Zahnmedizin an der LMU, bin dort in der 

Fachschaft tätig und Vertreter der Zahnmedizin im Konvent. 

 
3 Grundordnung, §56a Wahl der Vertreter*innen der Studierenden im Senat, (2) 
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3.1.2.1. Sitzungsablauf 

Im ersten Wahlgang konnte der Kandidat 12 Ja-Stimmen, 10 + 1 Rote Gegenstimmen, 20 + 1 Rote 

Enthaltungen. Es wurde ein GO-Antrag auf namentliche Abstimmung ohne Gegenrede angenommen. 

Der Kandidat wurde im zweiten und namentlichen Wahlgang mit 66 Gegenstimmen und 31 Fürstimmen 

abgelehnt. Die namentliche Abstimmung ist dem Material beigelegt. Der Kandidat wurde nicht gewählt. 

3.1.3. Bewerbung Constantin Lehners als Beisitz 

Liebe Konventsvertretungen, 

ich bin Constantin Lehners und studiere im 3. Semester Volkswirtschaftslehre und im 1. Semester 

Politikwissenschaft und bin im folgenden Semester Mitglied des Konvents. Ich engagiere mich bereits 

seit einem halben Jahr bei der Fachschaft von VWL und habe dort bereits bei einigen Projekten 

mitgeholfen. Da ich mich gern noch mehr mit einsetzen würde, allerdings noch relativ neu bin würde 

ich mich gerne für den Beisitz im Senat bewerben. 

3.1.3.1. Sitzungsablauf 

Es gab keine Initiativbewerbung. Constantin Lehners wurde mit einfacher Mehrheit, 2 Gegenstimmen, 

5 Enthaltungen gewählt und nimmt die Wahl an. 

3.1.4. Marie Abele als Beisitz 

Liebe Konventsvertreter:innen, 

ich bin Marie Abele und studiere Jura im fünften Semester. 

Seit Beginn meines Studiums engagiere ich mich in der Fachschaft und habe im vergangenen Amtsjahr 

den Posten „Erstsemesterbetreuung“ übernommen. Darüber hinaus war ich Leiterin des Arbeitskreises 

„Landesfachschaftentagung“ bei der Landesfachschaft Bayern. 

In meinem kommenden Amtsjahr im Konvent freue ich mich darauf, die Hochschulpolitik aktiv 

mitzugestalten, eigene Vorschläge einzubringen und die Interessen der Studierenden der LMU zu 

vertreten. Insbesondere blicke ich dem Austausch mit den anderen Fachschaft mit großer Freude 

entgegen. 

Da mich die Arbeit des Senats sehr interessiert, ich mir jedoch der großen Verantwortung innerhalb 

dieses Gremiums bewusst bin, habe ich mich dazu entschieden, zunächst als Beisitzende des Senats zu 

kandidieren. 

Ich freue mich über eure Unterstützung bei der Wahl. 

Liebe Grüße 

Marie Abele 

3.1.4.1. Sitzungsverlauf 

Es gab erneut keine Initiativbewerbungen auf den Senat. Marie Abele wurde mit einfacher Mehrheit, 1 

Gegenstimme, 4 Enthaltungen gewählt und nimmt die Wahl an. 
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4. Wahl der Geschäftsführung 
Die Geschäftsführung hat als Aufgabe die Führung der Geschäfte der Studierendenvertretung (StuVe), 

die Verwaltung der Geldmittel, die Ausführung der Beschlüsse des Konvents und vieles mehr. Der 

Geschäftsführung gehören bis zu sechs gewählte Geschäftsführer*innen an, die verschiedene 

Zuständigkeitsbereiche untereinander aufteilen. Der Konvent wählt in getrennten Wahlgängen die 

Geschäftsführer*innen. Freibleibende Posten können jederzeit auf folgende Konventssitzungen 

nachgewählt werden.4 Für die Wahl gelten §56 Abs. 2 bis 4 entsprechend.5 

4.1. Bewerbungen 

4.1.1. Bewerbung Selin Türkoğlu 

Liebe Konventsvertreter*innen, 

mein Name ist Selin Türkoğlu und ich studiere im 7. Semester Bioinformatik im Bachelor. 

Ich bin 21 Jahre alt und unterstütze seit Anfang meines Studiums die aktive Fachschaft. 2021/2022 

wurde ich in die Fachschaft gewählt und war in dem Jahr auch Konventsvertretung für meine Fachschaft. 

In der Wahlperiode 2022/2023 habe ich mich nicht für die Fachschaft aufstellen lassen, da ich mich für 

die Geschäftsführung beworben hatte und mich voll auf die Einarbeitung in die Position konzentrieren 

wollte. Ebenfalls wurde ich in der Amtsperiode als Stellvertretung im Wahlausschuss gewählt. In der 

kommenden Legislaturperiode vertrete ich die Fachschaft Bioinformatik als Fachschaftssprecherin, im 

Konvent der Fachschaften als auch im Fakultätskonvent und -rat. 

In der kommenden Legislaturperiode möchte ich die StuVe als Geschäftsführerin wieder unterstützen  

In der letzten Legislaturperiode hat mir vor Allem die Verwaltung der Finanzen, die Verwaltung der 

StuVe Räumlichkeiten als auch das Betreuen der Referate Spaß gemacht. 

In der kommenden Legislaturperiode möchte ich die StuVe insbesondere als Finanzgeschäftsführerin 

sowie mit jeglichen Verwaltungsaufgaben der StuVe (Räumlichkeiten, Inventar, Referate, etc.) 

unterstützen. 

Ein paar konkrete Ziele, die ich mir für diese Legislaturperiode als Geschäftsführerin vorgenommen 

habe sind unter Anderem die Dokumentation der akzeptierten Finanzanträge und eingegangenen 

Rechnungen während des Rechnungsjahres. 

Außerdem arbeite ich derzeit an einer genauen Inventarliste der (für die Fachschaften, Referate und 

AKs) ausleihbaren Gegenstände der StuVe, als auch eine Liste mit den aktuell registrierten 

Hochschulgruppen. Ein weiteres Ziel ist die komplette "Über Uns" Sektion auf der StuVe-Website auf 

Englisch zu übersetzen. 

Ich würde mich freuen, wenn ich die Studierendenvertretung im Namen der GeFü vertreten darf und 

stehe natürlich für alle weiteren Fragen gerne zur Verfügung. 

4.1.1.1. Sitzungsablauf 

Selin Türkoglu wurde einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. Es gab keine Initiativbewerbungen. 

 
4 Geschäftsordnung, §4 Geschäftsführung, (2) 
5 Grundordnung §57 Geschäftsführung, (3) 
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4.1.2. Bewerbung Jessica Peters 

Liebe Konventsvertretende, 

mein Name ist Jessica Peters und studiere ab diesem Semester im 3. Semester Allgemeine und 

vergleichende Literaturwissenschaft. Mein Nebenfach habe ich bereits voll abgeschlossen, wodurch ich 

definitiv genug Zeit für mein Amt haben würde. Ich bin 23 Jahre alt und war bereits letzte Amtsperiode 

Geschäftsführung der StuVe. Neben meinem Studium arbeite ich als studentische Hilfskraft in der 

Beratungsstelle für Studierende mit Beeinträchtigung der Zentralen Studienberatung (ZSB). 

Zu meinen bisherigen Aufgaben als Geschäftsführung zählten unter anderem die Betreuung von 

Referaten, die Vertretung der LMU auf der LAK Bayern und im BayStuRa (Bayrischer Studierendenrat), 

Pressearbeit, die Verwaltung der StuVe und Finanzen. 

Die derzeitige soziale und politische Situation für viele unserer Studierenden verschlimmert sich 

zusehends. Deshalb möchte ich mich weiterhin auf so vielen Ebenen wie mir möglich für unsere 

Studierenden einsetzen und die Belange der Studierenden so aktiv und fokussiert wie möglich in der 

Hochschule einbringen.  

Während meiner Amtszeit habe ich viele Kontakte mit der Hochschule knüpfen oder verbessern können. 

So habe ich beispielsweise den Jour Fixe mit VPs Mülke, Jahraus und Biagini wieder einführen können, 

bin jedes Semester in einem Treffen mit allen Studiendekan*innen, habe eine gute Kommunikation mit 

Dr. Stiebritz (Dezernatsleitung Dezernat III Studierende) etabliert und viel mit dem Diversity 

Management zusammengearbeitet.  

Diese Kontakte und regelmäßigen Treffen möchte weiterhin ich nutzen, um unsere Anliegen 

anzubringen und uns Gehör zu verschaffen. So zum Beispiel die Studiengebühren für Nicht-EU 

Ausländer*innen, studentisches Wohnen, Trans*feindlichkeit an der LMU, Barrierearmut, Inklusion 

und vieles mehr. 

Da ich nicht in einer Fachschaftsvertretung aktiv bin kann mich gezielt für fachschaftsübergreifende 

Themen einsetzen.  

Ziele der nächsten Amtsperiode für mich wären die weitere Gestaltung der StuVe, eine 

Rahmenstudienordnung, in der Fachschaftsengagement anerkannt wird, und eine enge Zusammenarbeit 

der verschiedenen Gremien, damit wir unsere gemeinsamen Ziele fokussiert in die Hochschule bringen 

können. 

Ich würde mich freuen, wenn der Konvent der Fachschaften mich wieder in das Amt der 

Geschäftsführung wählt. Für Rückfragen stehe ich natürlich gerne offen. 

4.1.2.1. Sitzungsablauf 

Jessica Peters wurde mit einfacher Mehrheit, ohne Gegenstimme, 2 Enthaltungen gewählt und nimmt 

die Wahl an. Es gab keine Initiativbewerbungen auf die Geschäftsführung. 

Es wurde ein GO-Antrag auf Änderung der Tagesordnung - Vorziehen des TOP 10.1. [Externe 

Wahlen | Münchner Zentrum für Lehrerbildung (MZL)] - ohne Gegenrede angenommen. 

Es wurde ein GO-Antrag auf Änderung der Tagesordnung - Vorziehen des TOP 7.3. 

[Referatsausschreibung | Ausschreibung des Queerreferats] – gestellt. Es gab ausgeführte Gegenrede. 

Abstimmung über GO Antrag 18 Dafür : 18 Dagegen 

GO-Antrag zurückgezogen. 
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10. Externe Wahlen 
Neben den Ämtern direkt an der LMU benennen wir auch Vorschläge für mehrere Ämter, die nicht direkt 

zur LMU gehören. 

10.1. Münchner Zentrum für Lehrerbildung (MZL) 

Für das Münchner Zentrum für Lehrerbildung sind für die verschiedenen Schularten jeweis eine 

Vertretung zu benennen:  Gymnasium, Realschule, Mittelschule, Grundschule, Sonderpädagogik und 

Berufsschulen.6 

10.1.1. Bewerbung Marina Becker (Sonderpädagogik) 

Hallo, 

mein Name ist Marina Becker, bin 23 Jahre alt und ich studiere Lehramt für Sonderpädagogik mit 

Grundschuldidaktik im 7. Semester.  

Ehrenamtliches Engagement ist mir persönlich sehr wichtig, weshalb ich seit Beginn meines Studiums 

im 1. Semester aktives Mitglied im Referat für Lehramt bin und dort die Interesse aller Lehrämter 

vertrete. Auch privat bin ich ehrenamtlich als Wohnheimsprecherin und in der Lebenshilfe aktiv.  

Gerne möchte ich mein ehrenamtliches Engagement noch weiter ausbauen und bewerbe mich hiermit 

erneut für das Amt der Abgeordneten an das MZL für die Schulart Sonderpädagogik. Leider sind wir 

Sonderpädagogen meist nicht repräsentiert und fallen häufig hinten runter, weshalb ich gerne meine 

Schulart in den Versammlungen des MZL weiter vertreten möchte. 

Gerne möchte ich mich auch persönlich an der nächsten Konventssitzung kommenden Mittwoch 

vorstellen.  

Liebe Grüße,  

Marina Becker 

10.1.1.1. Sitzungsverlauf 

Keine Initiativbewerbungen zur MZL für die Sonderpädagogik. Marina Becker wurde mit einfacher 

Mehrheit, ohne Gegenstimme, 3 Enthaltungen gewählt und nimmt die Wahl an. 

 

10.1.2. Bewerbung Mehtap Mutaf (Grundschule) 

Sehr geehrte Damen und Herren,  

mein Name ist Mehtap Mutaf und ich studiere im siebten Semester Lehramt für die Grundschule. Seit 

meinem ersten Semester an der LMU bin ich zusätzlich in der Studentenvertretung, im Referat für 

Lehramt", aktiv und leite da größenteils die Social Media Kanäle.  

Im Rahmen unserer letzten Team-Besprechung habe ich davon erfahren, dass noch Abgeordnete fürs 

MZL gesucht werden. Daher würde ich mich für die Vertretung der Lehramtsstudierenden für das 

 
6 Ordnung des Münchner Zentrum für Lehrerbildung der Ludwig-Maximilians-Universität München in der 

Fassung vom 01.10.2014, § 3 Mitglieder (1) 5. 
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Lehramt an Grundschulen, bewerben. Da ich im Frühjahr 2024 Examen schreibe, würde ich die 

Vertretung für dieses Wintersemester übernehmen.  

Das Amt würde ich deshalb gerne vertreten, da ich bereits über Social Media indirekt mit dem MZL 

kommuniziere und Kontakt habe. Außerdem bringe ich mit meinen drei Jahren Erfahrung an der LMU 

gute Voraussetzungen mit.  

Mit freundlichen Grüßen 

Mehtap Mutaf 

10.1.2.1. Sitzungsverlauf 

Keine Initiativbewerbungen zur MZL für das Grundschullehramt. Mehtap Mutaf wurde mit einfacher 

Mehrheit, ohne Gegenstimme, 4 Enthaltungen gewählt und nimmt die Wahl an. 

 

10.1.3. Bewerbung Florian Thätner (Gymnasium) 

Mein Name ist Florian Thätner. Ich studiere Gymnasiallehramt für die Fächer Mathematik, 

Wirtschaftswissenschaften und Philosophie/Ethik in meinem nun 8. Fachsemester. 

Ich würde das Amt gerne übernehmen, da ich doch schon einige Zeit studiere und das zusammen mit 

meinen inzwischen 4 Jahren, die ich im Referat für Lehramt aktiv bin gibt mir viel Erfahrung, die ich 

dafür gerne nutzen würde. 

Generell engagiere ich mich sehr gerne ehrenamtlich und bin z.B. auch im Alumni-Verein meiner Schule 

aktiv und begleite jüngere Schüler auf ihrem Weg als Mentor über ein Mentoring-Programm von Rock 

Your Life. 

Das MZL kenne ich durch die Aktivitäten beim Referat für Lehramt schon gut und habe insgesamt nur 

positive Erfahrungen mit ihm gemacht, daher würde ich mich hiermit gerne auf die Stelle als Abg Ich 

heiße Raffaele Gelo und studiere Mittelschulleehramt im dritten Semester mit der Fächerkombination 

(Hauptfach: Geschichte. Didaktikfächer: Deutsch, Politik und Gesellschaft, Katholische Religionslehre) 

10.1.3.1. Sitzungsverlauf 

Keine Initiativbewerbungen zur MZL für das Gymnasiallehramt. Florian Thätner wurde mit einfacher 

Mehrheit, ohne Gegenstimme, 2 Enthaltungen gewählt und nimmt die Wahl an. 

 

10.1.4. Bewerbung Raffaele Gelo (Mittelschule) 

Ich heiße Raffaele Gelo und studiere Mittelschulleehramt im dritten Semester mit der 

Fächerkombination (Hauptfach: Geschichte. Didaktikfächer: Deutsch, Politik und Gesellschaft, 

Katholische Religionslehre) 

Dadurch, dass ich diesen Posten schon letztes Jahr inne hatte kenne ich meine Aufgaben als Vertretung 

(Hauptsächlich meine Anwesenheit und das Stimmrecht bei der Wahl des Vorstandes. Ebenfalls die 

Möglichkeit unter den sechs Vertretenden eine Person in den Vorstand des MZL, in beratender Position, 

zu wählen oder gewählt zu werden) und würde sie deswegen gerne weiter übernehmen. 
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10.1.4.1. Sitzungsverlauf 

Keine Initiativbewerbungen zur MZL für das Mittelschullehramt. Raffael Gelo wurde mit einfacher 

Mehrheit, ohne Gegenstimme, 1 Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an. Keine 

Initiativbewerbungen zur MZL für das Realschullehramt. 

 

9. LMU interne Wahlen 
Der Konvent der Fachschaften hat das Vorschlagerecht für fats alle studentischen besetzten Posten der 

zentralen Universität. Bei allen Wahlen werden schriftliche und initiativ Bewerbungen gleichwertig 

behandelt. Es gilt die selbe Wahlordnung wie bei der Wahl der studentischen Vertretung im Senat.7 

9.6. Lenkungsausschuss Gesundheit 

In der Pandemie wurde eine solcher Ausschuss begründet, wir hatten ihn mit einer Person aus dem 

Medizinstudium besetzt. Es ist nicht klar ob dieser Ausschuss noch tätig ist, aber wir könne für die 

Eventualität jemanden benennen. 

9.6.1. Bewerbung Max Brunner 

Lieber Konvent, 

ich bin Max, 21 Jahre alt und studiere Humanmedizin im 3. Semester. 

Seit dem Beginn des Studiums bin ich in der Fachschaft BLG aktiv und übernehme mit einer 

Kommilitonin die Leitung des Mental Health Projektes, wobei wir letztes Jahr dafür eine Umfrage 

durchgeführt und ausgewertet haben. Im letzten Jahr habe ich mich mit Nina Meißner und Andreas 

Karner (Leiter Stabsstelle Arbeitsschutz der LMU) bezüglich einer Umfrage zur psychischen Belastung 

von Studierenden getroffen. Die Durchsetzung dieses Projektes sei im kommenden Jahr die 

Hauptaufgabe des Lenkungsausschuss für Gesundheit, wobei ich gerne mit meiner Erfahrung 

unterstützen würde.  

Aus diesen Gründen würde ich mich gerne auf das Amt im Lenkungsausschuss bewerben.  

Vielen herzlichen Dank euch!  

Mit herzlichen Grüßen 

Max 

9.6.1.1. Sitzungsverlauf 

Keine Initiativbewerbungen. Max Brunner wurde einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

5. Genehmigung des Protokolls der vorherigen Sitzung 
Es sind die Protokolle der vergangenen Feriensitzung vom 04.10.23 und 09.08.23, sowie das Protokoll 

vom 19.07.23 zu bestätigen. 

 
7 Geschäftsordnung, §9 Zentrale Gremien der Universität, (2) 
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5.1.1. Sitzungsverlauf 

Die Protokolle vom 04.10.23, 09.08.23 und 19.07.23 wurden mit einfacher Mehrheit, ohne 

Gegenstimmen, 7 Enthaltungen, angenommen. 

6. Bericht der Vorsitzenden zu den zukünftigen Sitzungen 
Die nächste Konventssitzung findet in der 2. Vorlesungswoche am 25.10.23 um 18 Uhr c.t. im 

Hauptgebäude in Raum A120 und wird ab dann jede 2. Woche zur selben Zeit am selben Ort stattfinden. 

Die Abgabe von Anträgen und Berichten ist bis zum Freitag, 18 Uhr, vor der nächsten Konventssitzung 

möglich. Für die nächste Konventssitzung heißt das konkret, dass Anträge und Berichte bis Freitag, den 

20.10.23 18 Uhr, einzureichen sind. Gerne früher, auf gar keinen Fall später. 

Stellvertretend für die Geschäftsführung unterrichtet der Vorsitz den Konvent der Fachschaften darüber, 

dass in der letzten Konventssitzung vom 04.10.23 nach §4 (5) der Geschäftsordnung des Konvents der 

Fachschaften 4 Anträge auf Registrierung als Hochschulgruppe eigenmächtig angenommen wurden. 

Der Grund dafür war, dass der Konvent bei besagter Sitzung nicht beschlussfähig war und die Menschen, 

die ihre Hochschulgruppen vorgestellt haben, nicht erneut in den Konvent laden wollte. Der Konvent 

der Fachschaften hat die Möglichkeit mittels Abstimmung diese Beschlüsse aufzuheben. 

Zusätzlich stellt der Vorsitz die „How to Konvent“ PowerPoint Präsentation vor, die den neuen 

Konventsmitgliedern die Basics erklärt. 

6.1.1. Sitzungsverlauf 

Es wurde kein Antrag gestellt, um die Beschlüsse der GeFü, zur Annahme der Anträge auf Registrierung 

als Hochschulgruppen, anzufechten. 

7. Referatsausschreibungen 
Der Konvent der Fachschaften kann an der Universität immatrikulierte Studierende mit der 

Wahrnehmung einzelner Aufgaben als Referenten oder Referentinnen beauftragen. Sie arbeiten im 

Aufgabenbereich und unter der Verantwortung des oder der zuständigen Geschäftsführer*in. Sie sollen 

an den Sitzungen des Konvents der Fachschaften als Gäste teilnehmen und haben gegenüber diesem 

Bericht über ihre Tätigkeit zu erstatten; der Konvent der Fachschaften kann hierüber beraten. Die 

Geschäftsordnung des Konvents der Fachschaften trifft nähere Regelungen zur Bestellung und zu den 

Aufgaben der Referent*innen.8 

Ein Referat der Studentenvertretung wird ausgeschrieben indem in dieser oder der vorherigen Amtszeit 

ein Ausschreibungstext in dem Ziele, Aufgaben, Zuständigkeiten, Beispiele und Vorschläge für die 

Aktivitäten des Referats beschrieben werden. Nachdem ein solcher Ausschreibungstext beschlossen 

wurde, wird in einer darauffolgenden Sitzung eine Wahl angekündigt bei dem eine Referent*in gewählt 

wird. Nachdem ein*e Referent*in gewählt wurde kann sie auf einer späteren Sitzung beantragen, dass 

ihr eine Stellvertretung zur Seite gestellt wird. Es ist möglich die Ausschreibungstexte in der Sitzung an 

die Wünsche des Konvents anzupassen. 

7.1. Ausschreibung des Referats gegen Faschismus 

Antragsstellend: Kommissarische Referatsleitung 

Antragstext: Ziel des Referats gegen Faschismus (kurz RegeFa) ist es, über rechte und faschistische 

Tendenzen innerhalb der Universität, aber auch darüber hinaus aufzuklären. Zusätzlich versuchen wir 

eine Politik gegen Faschismus an der Hochschule zu verankern. Auch die Universität ist nicht frei von 

gesellschaftlichen Unterdrückungszusammenhängen und Herrschaftsmechanismen. Wir stellen uns 

darum gegen Antisemitismus, Rassismus, Sexismus, Antiziganismus, Homo- und Transfeindlichkeit 

 
8 Grundordnung, §58 Referate und weitere Gremien, (1) 
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und alle anderen Ideologien der Ungleichheit. Daher soll einerseits über die Problematiken rechter und 

faschistischer Hetze aufgeklärt und andererseits der Einfluss rechter Gruppen minimiert werden. 

Konkret wollen wir dafür Informationsveranstaltungen, Vorträge und andere Veranstaltungen 

durchführen, wie beispielsweise die Kritischen Einführungswochen, welche vom 23.10. bis zum 3.11. 

stattfinden. Ferner gibt es regelmäßige Stammtische, wo alle Mitglieder der Universität persönliche 

Anliegen aber auch Kritik am Referat selbst vortragen dürfen und sollen. Außerdem beteiligen wir uns 

an Vernetzungsarbeit von Bündnissen und Kampagnen, was ein wichtiger Bestandteil des Engagements 

gegen rechts ist. Zusätzlich werden wir uns an der Organisation und Durchführung von Demonstrationen 

zu oben genannten Themen beteiligen. Außerdem versuchen wir eng mit den anderen Referaten der 

Studierendenvertretung zusammenzuarbeiten. Darüber hinaus ist es uns wichtig, in unserer 

Referatsarbeit die gesellschaftlichen Umstände rechter Einstellungspotentiale und deren Praxis zu 

reflektieren. Es sollen Möglichkeiten studentischer Handlungsmöglichkeiten gegen Faschismus im 

Rahmen der Arbeit des Referats weiterentwickelt und in die Praxis umgesetzt werden. Dabei ist uns die 

Abgrenzung zu jeglichen radikalen Gruppierungen ein zentrales Anliegen. Ihr wollt Teil des Referates 

werden oder keine Updates zu Demonstrationen etc. verpassen? Dann folgt uns auf Instagram 

@regefa_lmu 

7.1.1. Sitzungsverlauf 

Der Ausschreibungstext wurde mit einfacher Mehrheit, ohne Gegenstimmen, 2 Enthaltungen 

beschlossen. 

7.2. Ausschreibung des Referats für Wohnen 

Antragsstellend: Kommissarische Referatsleitung 

Antragstext: Das „Referat für Wohnen“ der Studierendenvertretung (StuVe) der Ludwigs-Maximilians-

Universität (LMU) wird für die Zusammenarbeit mit dem hochschulübergreifenden Arbeitskreis (AK) 

„Wohnen“ der Technischen Universität München (TUM), der Hochschule München (HM) und der LMU 

gegründet. Dieser setzt sich für bezahlbares studentisches Wohnen und studentischen Wohnungsbau in 

München ein. Das Referat fungiert somit als Bindeglied zwischen dem AK und der StuVe. 

Als AK „Wohnen“ suchen wir den produktiven Austausch und die konstruktive Zusammenarbeit mit 

den zuständigen Akteuren, u. a. dem Studierendenwerk München Oberbayern, dem 

Wissenschaftsministerium, dem Bauministerium, den betroffenen Kommunen sowie thematisch 

passenden Bündnissen. Wir setzen uns bei allen notwendigen Akteuren für diese Ziele ein. 

Mit dem „Referat für Wohnen“ wird effizient und strukturiert an einem produktiven Beitrag seitens der 

LMU zum AK gearbeitet, sowie einem größeren Spektrum von Studierenden die Möglichkeit gegeben, 

sich aktiv an diesem Prozess zu beteiligen. 

7.2.1. Sitzungsverlauf 

Der Aussschreibungstext wurde mit einfacher Mehrheit, ohne Gegenstimme, 1 Enthaltung beschlossen.  

GO-Antrag auf Beschränkung der Redezeit auf 3 Sätze für die TOPs7.X Ohne Gegenrede angenommen 

7.3. Ausschreibung des Queerreferats 

Antragsstellend: Kommissarische Referatsleitung 

Antragstext: Das Queerreferat der Studierendenvertretung (StuVe) der LMU München ist nicht nur ein 

Ort, wo sich queere Personen treffen, um Gleichgesinnte kennenzulernen, ihre Zeit zu verbringen und 

sich auszutauschen. Zwar sollen eine regelmäßig stattfindende Queer-Hour und unterschiedliche 

Veranstaltungen und Aktionen zum partizipativen Charakter des Queerreferats beitragen. Das 

Queerreferat der LMU München versteht sich allerdings auch als Interessensvertretung aller Personen, 

die sich außerhalb eines cis-/heteronormativen Konzeptrahmens verorten. Durch effektive 

hochschulpolitische und öffentlichkeitswirksame Initiativen trägt das Queerreferat unter anderem dazu 
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bei, dass sich die LMU München auch nach außen hin als eine offene Institution zeigt, die für alle 

Studierenden, unabhängig ihrer sexuellen Orientierung, Geschlechtsidentität oder Außenwirkung, einen 

Platz bereithält. So soll erreicht werden, dass sich alle Studierenden an der LMU München, aber auch 

in München selbst, von Beginn an und vollkommen wohlfühlen. Der Austausch mit anderen 

Hochschulen Münchens und darüber hinaus soll gewährleistet werden. Alle Studierenden der LMU 

München sind eingeladen, sich zu beteiligen.   

7.3.1. Sitzungsverlauf 

Der Ausschreibungstext wurde mit einfacher Mehrheit, ohne Gegenstimme, 2 Enthaltungen 

beschlossen. 

 

7.4. Ausschreibung des Referats für Studium 

Antragsstellend: Kommissarische Referatsleitung 

Antragstext: Zweck des Referats für Studium ist die aktive Vertretung studentischer Interessen in allen 

Anliegen der fakultätsübergreifenden Verbesserung der Studienbedingungen. So können sowohl 

strukturelle Änderungen Kernpunkt des Referats sein als auch die Qualitätsentwicklung der Lehre.  

• Aufgabe des Referats ist die Analyse der aktuellen Studiensituation, insbesondere bestehender 

Defizite. Auf dieser Grundlage entwickelt es Vorschläge zur Verbesserung von Studium und 

Lehre an der LMU.  

• Das Referat ist dafür zuständig, Informationen zum Themenfeld Studium und Lehre zu 

sammeln, aufzubereiten und zur Verfügung zu stellen, letzteres auch öffentlich. 

• Darüber hinaus entwirft es Grundsätze und Positionspapiere für den Konvent der 

Fachschaften.  

• Das Referat vertritt die Interessen der Studierenden bezüglich der Einführung des Neuen 

Campusmanagementsystems. 

• Soweit das Referat für Auslandsangelegenheiten nicht ausgeschrieben und besetzt wird vertritt 

das Referat soweit möglich die Interessen von Gaststudierenden und Studierenden mit nicht-

deutscher Herkunft. 

• Die Mitglieder des Referats halten die Kommunikation mit dem Vizepräsidenten für Studium, 

der Universitätsbibliothek und weiteren Gremien aufrecht und versuchen sich als zentrale 

studentische Ansprechpersonen für alle Aspekte die Studiums- und Lehrangelegenheiten 

betreffen zu etablieren.  

• Das Referat arbeitet dem Konvent der Fachschaften zu. Es sucht aktiv die Zusammenarbeit 

mit den Fachschaften. Diese umfasst insbesondere die Erfassung bestehender Defizite sowie 

die Unterstützung der hochschulpolitischen Arbeit der Fachschaften im Bereich Studium und 

Lehre. 

• Auf Anfrage unterstützt das Referat studentische VertreterInnen in den Gremien. Eine enge 

Zusammenarbeit ist insbesondere mit den studentischen VertreterInnen im Ausschuss für 

Studium und Lehre anzustreben. 

Nur gemeinsam können wir das Studium an der LMU kontinuierlich weiterentwickeln und 

verbessern. Es geht um DEIN Studium. Engagiere Dich und profitiere evtl. sogar direkt selbst von 

den Verbesserungen! 

7.4.1. Sitzungsverlauf 

Der Ausschreibungstext wurde mit einfacher Mehrheit, ohne Gegenstimmen, 2 Enthaltungen 

beschlossen. 
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7.5. Ausschreibung des Referats für Lehramt 

Antragsstellend: Svenja Heinl 

Antragstext: Das Referat für Lehramt (RfL) der Studierendenvertretung (StuVe) der Ludwig-

Maximilians-Universität (LMU) München besteht aktuell aus etwa 20 Studierenden aller Lehrämter. 

Wir wollen das Lehramtsstudium verbessern, es um Praxisteile ergänzen und Beispiele "guter Schule" 

zeigen. Wir vertreten die Interessen und Anliegen aller Lehramtsstudierender an der LMU und sind, 

wodurch damit uns lehramts- und fächerübergreifend einsetzen. Wir engagieren uns für die 

Verbesserung der Studienbedingungen von ca. 12000 Lehramtsstudierenden. 

Allgemeine Zielsetzungen: 

• Filmabende, Podiumsdiskussionen und Informationsveranstaltungen organisieren 

• Hospitationen an Schulen, die erfolgreich "anders" arbeiten 

• O-Phase Lehramt zum Studienanfang 

• Engagement im Münchener Zentrum für Lehrerbildung (MZL) 

• konkrete Probleme, Missstände und Mängel sammeln und Verbesserungsmöglichkeiten suchen 

 

Wir freuen uns über jede*n, der*die sich bei uns kurz- oder langfristig engagieren oder uns auf 

Missstände im Lehramtsstudium aufmerksam machen möchte. Nur so können wir uns aktiv für eine 

Verbesserung des Bildungssystems einsetzen. Kommt zu unserem Stammtisch, zu einem Arbeitstreffen 

oder schreibt uns eine Mail. 

Kontakt: 

Mehr Informationen: Website (https://www.stuve.uni-muenchen.de/stuve/referate/lehramt/index.html) 

Mail: lehramt@stuve.uni-muenchen.de 

7.5.1. Sitzungsverlauf 

Der Ausschreibungstext wurde mit einfacher Mehrheit, ohen Gegenstimme, 3 Enthaltungen 

beschlossen. 

7.6. Ausschreibung des Mobilitätsreferats 

Antragsstellend: Kommissarische Referatsleitung 

Antragstext: Mit dem AK Mobilität haben die Studierenden Münchens eine eingespielte Lobbygruppe, 

die auf regionaler und Landesebene für ihre Interessen in Sachen Mobilität eintritt. Innerhalb dieser 

Gruppe sollte die LMU weiterhin durch eine:n gewählte:n Vertreter:in repräsentiert werden. Deswegen 

beantrage ich die Weiterführung des Mobilitätsreferats. 

Das Hauptaugenmerk für das Mobilitätsreferat soll in der Amtszeit von 2023/24 sowie auf der weiteren 

Verbesserung der Implementierung des ermäßigten Deutschlandtickets durch die Verkehrsbetriebe im 

Sinne der Studierenden liegen, als auch auf dem Hinarbeiten auf die Verstetigung eines möglichst 

preisstabilen und günstigen Tickets. Letzteres ist vor allem nötig, da der Preis von 29€ voraussichtlich 

mailto:lehramt@stuve.uni-muenchen.de
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bald erheblich ansteigen wird und auch eine weitere Vergünstigung des Deutschlandtickets durch den 

Freistaat nicht auf längere Zeit sichergestellt ist. Bei referatsübergreifenden Themen stimmt es sich mit 

anderen Referaten ab. 

7.6.1. Sitzungsverlauf 

Der Ausschreibungstext wurde mit einfacher Mehrheit, ohne Gegenstimme, 1 Enthaltung beschlossen. 

7.7. Ausschreibung des Hochschulgruppenreferats 

Antragsstellend: Kommissarische Referatsleitung 

Antragstext: Das Hochschulgruppenreferat kümmert sich um die Verwaltung von Hochschulgruppen. 

Hochschulgruppen sind überfakultäre Zusammenschlüsse von Studierenden zu bestimmten Themen. Sie 

sind dazu gedacht Studierende mit ähnlichen Interessen zusammenzubringen und zur Vernetzung und 

Organisierung anzuregen. Hochschulgruppen können zu einen oder mehreren der folgenden Punkte 

gegründet werden: 

* Fächer übergreifendes Lernen und Wissenschaften 

* Sprache, Kunst, Hobbys und Medien 

* Förderung der demokratischen Praxis 

* Multikulturelle und interkonfessionelle Vernetzung 

Das Hochschulgruppenreferat hilft den Hochschulgruppen bei Öffentlichkeitsarbeit und bucht Räume 

für sie. Gleichzeitig setzt es sich für mehr Privilegien für Hochschulgruppen ein, sodass diese zum 

Beispiel Geld beantragen können. 

Die praktische Arbeit ist in erster Linie der Mailkontakt mit den Hochschulgruppen und ihnen die Räume 

aufzusperren oder das Aufsperren zu organisieren. Sonst ist Beteiligung am Referat nicht viel 

Zeitaufwand 

Ein unmittelbares Ziel wäre durchzuboxen, dass Hochschulgruppen selbst Räume buchen können. Das 

ist schwieriger zu erreichen als es klingt. 

7.7.1. Sitzungsverlauf 

Der Ausschreibungstext wurde mit einfacher Mehrheit, ohne Gegenstimme, 2 Enthaltungen 

beschlossen. 

7.8. Ausschreibung des Referats für Kommunikation und PR 

(KommPR) 

Antragsstellend: Kommissarische Referatsleitung 

Antragstext: Das Referat für Kommunikation der Studierendenvertretung (StuVe) der Ludwig-

Maximilians-Universität (LMU) München versteht sich als Bindeglied zwischen der 

Studierendenvertretung (StuVe) und den Studierenden an der Universität. Darüber hinaus unterstützt es 

die Öffentlichkeitsarbeit der Studierendenvertretung infrastrukturell nach Maßgabe der 

Geschäftsführung. 

Das Referat verfügt über mehrere Aufgabenfelder: 
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- Die Organisation und Durchführung öffentlichkeitswirksamer Auftritte zur Vorstellung der Arbeit der 

StuVe gegenüber den Studierenden sowie die Veröffentlichung von hochschulspezifischen oder 

allgemeingültigen Informationen, welche für ihre Studierenden relevant sind. 

- Die Beratung der StuVe in ihrer publizistischen Tätigkeit und öffentlicher Repräsentation. 

- Die Unterstützung im Eventmanagement für interne und externe Veranstaltungen. 

- Die Gestaltung und Verteilung von Druck- und Werbematerialien für die StuVe und ihre Gremien. 

- Das Referat für Kommunikation unterstützt die Arbeit der Geschäftsführung hinsichtlich derselben 

Aufgabengebiete. Des Weiteren leistet das Referat Unterstützung bei der Erstellung und Verwaltung von 

Drucksachen und Webinhalten auf Anfrage der Gremien der StuVe. 

- Die Betreuung der Partyanlage (PA) der StuVe ist im Referat eingegliedert und wird auch durch dieses 

in ihrer Tätigkeit unterstützt. 

Sinn und Erfolg dieser Maßnahmen sollten regelmäßig von der für das Referat verantwortlichen 

Geschäftsführung überprüft werden. 

7.8.1. Sitzungsverlauf 

Der Ausschreibungstext wurde mit einfacher Mehrheit, ohne Gegenstimme, 3 Enthaltungen 

beschlossen. 

 

7.9. Ausschreibung des Umweltreferats 

Antragsstellend: Pia Stoffers 

Antragstext: Die Aufgabe des Umweltreferats der Studierendenvertretung ist die ökologische und 

nachhaltige Umgestaltung der LMU mit besonderer Rücksichtnahme auf studentische Bedürfnisse. 

Zu diesem Zweck kooperiert das Referat z.B. mit der Stabstelle für Arbeitssicherheit und Nachhaltigkeit 

und dem Dezernat für Liegenschaften und Technik. Außerdem vertritt es die Studierenden im 

„Steuerkreis Nachhaltigkeit“ der LMU und auch zum Studierendenwerk besteht der Kontakt über die 

studentischen Vertreter*innen dort. Das Referat ist zudem Mitglied in „SINNsüdost“, einem 

Zusammenschluss studentischer Hochschulgruppen aus verschiedenen Bereichen der Nachhaltigkeit in 

Bayern und Österreich, welches den Austausch von Erfahrungen und die Umsetzung gemeinsamer 

Projekte fördern soll. 

Das Referat übermittelt die Bedeutung eines nachhaltigen Umgangs mit Ressourcen auch direkt an die 

Studierenden und achtet zudem auf die Umweltverträglichkeit der Aktionen insbesondere der 

Studierendenvertretung, beobachtet aber auch Vorgänge bei Universität und Studierendenwerk. 

Die Aufgabenbereiche des Referats erstrecken sich von Einkauf/Abfall und Entsorgung über 

Gebäudemanagement, sowie die Berücksichtigung von Umweltaspekten bei Sanierungen und 

Neubauten bis hin zu Fragen der Ernährung und Versorgung der Studierenden. Umfangreichere 

Aktionen und Maßnahmen werden im Vorfeld mit der Geschäftsführung abgesprochen. 

Das Referat hat sich in den letzten Jahren unter anderem mit dem Thema nachhaltiger studentischer 

Mobilität beschäftigt. Hierzu wurde die Fahrradreparaturstation am Schweinchenbau regelmäßig 

gewartet und der „Radentscheid München“ durch Unterschriften für eine bessere Infrastruktur 

unterstützt. Außerdem wurde auch im Sommersemester 2022 eine Nachhaltigkeitsumfrage 
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durchgeführt, welche sich an alle StudentInnen/DozentInnen/MitarbeiterInnen richtete, mit dem 

Vorhaben ein Bild über die aktuelle Lage bezüglich Nachhaltigkeit an der LMU zu erhalten, um gezielt 

Maßnahmen treffen zu können. Kommendes Semester möchten wir die Ergebnisse der Umfrage 

verwenden, um passende Projekte umsetzen zu können. Zudem ist das Projekt bezüglich der 

Suchmaschine Ecosia mit einem großen Erfolg gekennzeichnet, da über den individuellen LMU Ecosia 

Link immer mehr Suchanfragen getätigt wurden. Um den Erfolg weiterhin zu halten, werden wir 

versuchen Ecosia weiterhin anzuwerben. Kleinere Projekte, wie die nachhaltige Kleidertauschaktion 

sind bisher gelungen umgesetzt worden und auch für die nächsten Semester geplant. Auch beim 

folgenden Uni-Sommerfest möchten wir als Umweltreferat vertreten sein, um viele Anwesende mit 

nachhaltigen Produkten und klimabezogenen Informationen zu versorgen, damit mehr Studierende für 

diese Thematik sensibilisiert werden. Neben dem Sommerfest wird momentan ein Fotowettbewerb mit 

der Umwelt im Fokus von uns organisiert. Die Einführung eines zentralen Nachhaltigkeitsbüros („Green 

Office“) an der LMU ist ein Ziel, dass das Referat schon länger verfolgt und nun mit seinem 

„Konzeptpapier Nachhaltigkeit“ und einer Bestandsaufnahme der Nachhaltigkeitsaktivitäten der LMU 

weiter aktiv mit Wirkung vorantreibt. Weiterhin versuchen wir stützend an den Maßnahmen des von 

uns verfassten Konzeptpapieres Projekte mit nachhaltigen Motiven einzuführen und umzusetzen.  

7.9.1. Sitzungsverlauf 

Der Ausschreibungstext wurde mit einfacher Mehrheit, ohne Gegenstimme, 3 Enthaltungen 

beschlossen. 

 

8. AK Verlängerungen 

8.1. AK Uni-Sommerfest 

Antragssteller: AK Uni-Sommerfest 

Antragstext: Der Konvent möge beschließen, den Arbeitskreis Uni-Sommerfest zu verlängern. 

Ansprechpartner ist Hilmi Nawar. 

Zweck des AKs ist die Planung, Organisation und Durchführung des Uni-Sommerfests am Fr. 

05.07.2024, des Erstsemesterfests im Wintersemester, dem Uni-Ball im Januar sowie gegebenenfalls 

weiterer Kulturveranstaltungen, die den Studierenden zugutekommen. 

Der AK Uni-Sommerfest plant das Uni-Sommerfest als studentisches Fest im Hauptgebäude der LMU 

und meldet es bei den zuständigen Behörden an. 

Der Arbeitskreis darf sich im Rahmen seiner Arbeit öffentlich äußern und im Rahmen der Organisation 

Verhandlungen mit Dritten führen. 

Der Konvent beauftragt den UniKult e.V. mit der finanziellen Abwicklung. 

8.1.1. Sitzungsverlauf 

Antrag auf Änderung des Antragstextes: Name von AK Uni-Sommerfest auf AK UniKult ändern. Der 

Antrag wird an den Vorstand von UniKult weitergereicht und auf die nächste Sitzung vertagt, sofern sie 

sich zu dem Änderungsvorschlag äußern. GO-Antrag auf Unterbrechung der Sitzung. Ausgeführte 

Gegenrede. Antrag zurückgezogen. 
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9. LMU interne Wahlen 
Der Konvent der Fachschaften hat das Vorschlagerecht für fats alle studentischen besetzten Posten der 

zentralen Universität. Bei allen Wahlen werden schriftliche und initiativ Bewerbungen gleichwertig 

behandelt. Es gilt die selbe Wahlordnung wie bei der Wahl der studentischen Vertretung im Senat.9 

9.1. Erweiterte Hochschulleitung (EHL) 

Die Erweiterte Hochschulleitung berät die Hochschulleitung und berichtet an den Konvent. Es gibt eine 

Vertreter*in und eine Stellvertretung 

9.1.1. Bewerbung Jessica Peters 

Liebe Konventsvertretende, 

mein Name ist Jessica Peters und habe letztes Semester meinen BA in Anglistik und Skandinavistik 

erfolgreich abgeschlossen. Nun studiere ich im 3. Semester Allgemeine und vergleichende 

Literaturwissenschaft. Mein Nebenfach SLK habe ich bereits voll abgeschlossen, wodurch ich definitiv 

genug Zeit für mein Amt haben würde. Ich war bereits letzte Amtsperiode Geschäftsführung der StuVe 

und arbeite neben meinem Studium als studentische Hilfskraft in der Beratungsstelle für Studierende 

mit Beeinträchtigung der Zentralen Studienberatung (ZSB). 

Da ich in der StuVe auch für die Verwaltung und Finanzen zuständig war und unsere politischen und 

sozialen Forderungen gerne gezielt in der Hochschule anbringen möchte, wäre das Amt der EHL der 

passende Ort für viele unserer Themen. So zum Beispiel die Studiengebühren für Nicht-EU 

Ausländer*innen, studentisches Wohnen, Trans*feindlichkeit an der Uni, Barrierearmut, Inklusion und 

vieles mehr. Durch mein breites Engagement in der Hochschule habe ich engen Kontakt zu diesen 

Themen und würde mich freuen, wenn ich die Studierenden auch in der EHL vertreten könnten. 

Dank meinem Amt als Geschäftsführung in der Amtsperiode 22/23 habe ich viele Kontakte in der 

Hochschule geknüpft oder verbessert und habe regelmäßigen und meist konstruktiven Austausch mit 

den Vizepräsident*innen Mülke, Jahraus und Biagini. Diese Kontakte und regelmäßigen Treffen möchte 

ich nutzen, um unsere Anliegen anzubringen und uns Gehör zu verschaffen. 

Da ich nicht in einer Fachschaftsvertretung aktiv bin habe ich keine Bindung an einzelne Fachschaften 

und kann mich gezielt für fachschaftsübergreifende Themen einsetzen. Die derzeitige soziale und 

politische Situation für viele unserer Studierenden verschlimmert sich zusehends. Deshalb möchte ich 

mich weiterhin auf so vielen Ebenen wie mir möglich für unsere Studierenden einsetzen und die Belange 

der Studierenden so aktiv und fokussiert wie möglich in der Hochschule einbringen. 

Ich würde mich freuen, wenn ich eure Vertretung in der EHL sein könnte. Für Rückfragen stehe ich 

natürlich immer gerne offen. 

9.1.2. Bewerbung Dominik von Bank 

Liebe Konventsvertretende, 

Mein Name ist Dominik von Bank ich bin 24 Jahre alt und ich studiere 

derzeit im 1. Mastersemester BWL. Davor habe ich meinen Bachelor ebenfalls an der LMU gemacht. 

 
9 Geschäftsordnung, §9 Zentrale Gremien der Universität, (2) 



LMU Konvent der Fachschaften  München, den 22.Oktober 2023 

19 

 

Hiermit bewerbe ich mich als Studentisches Mitglied der Erweiterten Hochschulleitung der LMU. Ich 

habe in den vergangenen zwei Jahren schon diesen Posten bekleidet und würde das auch gerne ein drittes 

und letztes Mal noch einmal tun. 

Ich bin seit nun mehr als drei Jahren als Hauptvertretung für BWL/WiPäd im Konvent der Fachschaften 

und hab seither immer sehr viel Spaß an meiner Beteiligung im Konvent und möchte dieses Engagement 

auch im kommenden Jahr gerne beibehalten. 

Besonders wichtig sind mir Gleichstellung und Gleichbehandlung aller 

Studierenden und eine offene und ehrliche Vertretung der Studierendenschaft dem Präsidium gegenüber. 

Ich freue mich sehr, dass ich unsere Ansichten, als Studierendenschaft sowie die Beschlüsse des 

Konventes unabhängig in der EHL zu vertreten und dem Konvent darüber Bericht erstatten kann. Ich 

kenne mich sehr gut mit den verschiedenen Organen und Abläufen der Universität und der StuVe aus 

und habe auch schon in den letzten Semestern viel mit den unterschiedlichsten Amtstragenden zu tun 

gehabt. Ich würde mich auch in Zukunft darauf freuen mit euch zusammen zu arbeiten :). 

Um einige Rückfragen vorwegzunehmen: Ich bin kein Mitglied einer politischen Partei oder einer 

Burschenschaft und (abgesehen von WASTI e.V., unserem Fachschaftsverein und dem Alumni Verein 

unserer Fakultät) auch in keinem Verein Mitglied. 

Bei weiteren Rückfragen im vornherein könnt ihr euch gerne unter dominik.vonbank@wasti-lmu.de bei 

mir melden. 

Ich freue mich auf die kommende Sitzung! Bis dahin Beste Grüße, 

Dominik 

9.1.3. Sitzungsverlauf 

Der Vorsitz begrenzte die Redezeit auf 1 Minute. Der Vorsitz schloss die Redeliste. Die Abstimmung 

erfolgte mit Stimmzähler.  

Erster Wahlgang: Für Jessica Peters stimmten 18 Fachschaften mit 77 Stimmen. Für Dominik von Bank 

stimmten 14 Fachschaften mit 93 Stimmen. Erster Wahlgang ohne Mehrheit von Fachschaften und 

Stimmen.  

Der Vorsitz beschloss eine Pause von 5 Minuten zur Beratung. 

Stichwahl: Für Jessica Peters stimmten 18 Fachschaften mit 78 Stimmen. Für Dominik von Bank 

stimmten 15 Fachschaften mit 95 Stimmen. Enthalten haben sich 2 Fachschaften mit 5 Stimmen. Zweiter 

Wahlgang ohne Mehrheit von Fachschaften und Stimmen. 

Es folgt die Entscheidung per Los durch den Vorsitz nach §25 (1) Satz 4 GO. Es wurde eine elektronische 

Losung durch den Vorsitz vorgenommen. Beide Kandidaten stimmten der Losung zu. Gezogenes Los: 

Jessica Peters. 

Jessica Peters nimmt die Wahl an. Es gibt keine Initiativbewerbung für die stellvertretende EHL 

Anmerkung des Protokolls:  

Die FS 04 hat fristgerecht per Mail Einspruch gegen die Wahl eingelegt. Der Vorsitz prüft diesen 

Einspruch bis zum nächsten Konvent. Die Wahl ist bis zum Abschluss dieser Prüfung nicht gültig. 
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9.2. Ausschuss für Studium und Lehre (ASL) 

Der Ausschuss für Studium und Lehre beschäftigt sich mit der Verbesserung und Reform des 

Studienangebots. In den vergangenen Jahren war dies hauptsächlich die Vergabe der Lehrpreise und des 

ersten Teils des Lehrinnovationspakets, der zweite Teil wird in dieser Legislaturperiode vergeben.  

Es sitzen vier Studierende im ASL.  

Der Ausschuss für Studium und Lehre berät und unterstützt die Hochschulleitung, die Erweiterte 

Hochschulleitung und den Senat in den Bereichen grundständige Lehre und grundständiges Studium. Er 

ist an der Entwicklung und Reform des Studienangebots an der LMU beteiligt wirkt an der Entwicklung 

eines Systems zur Sicherung der Qualität in der Lehre mit. Darüber hinaus legt er fest, welche Angaben 

die von den Studiendekan*innen zu erstellenden Lehrberichte enthalten sollen (Art. 30 Abs. 2 Nr. 4 

BayHSchG). Er erarbeitet auf der Grundlage der Lehrberichte Vorschläge zur Verbesserung von Lehre 

und Studium und arbeitet zu diesem Zweck eng mit den Studiendekan*innen und 

Fachschaftsvertretungen zusammen.10 

9.2.1. Bewerbung Zusanna Juszczyk 

Liebe Konventsmitglieder, 

ich heiße Zuzanna Juszczyk, bin 20 Jahre alt und stud 

iere mittlerweile im fünften Bachelorsemester Betriebswirtschaftslehre. Nachdem ich letztes Jahr sehr 

viel Spaß daran hatte mich für gute Lehre an der LMU einzusetzen, bewerbe ich mich dieses Jahr wieder 

für den Ausschuss für Studium und Lehre. Es ist mir wichtig, mit Professoren darüber zu sprechen, was 

gute Lehre aus Sicht der Studierenden bedeutet und, wie letztes Jahr, Einfluss darauf zu nehmen, dass 

wirklich sinnvolle und zeitgemäße Projekte/ Konzepte gefördert werden. Außerdem engagiere ich mich 

seit meinem ersten Semester in der Fachschaft BWL/VWL und bin seit mehr als einem Jahr regelmäßig 

bei Treffen des Konvents dabei. Mit dieser Erfahrung, denke ich gut weitergeben zu können, was uns 

Studierenden am Herz liegt und was uns gerade beschäftigt. 

(Ich bin weder Mitglied einer politischen Partei noch einer Burschenschaft und habe die zeitlichen 

Ressourcen dieses Amt auszuüben). 

Ich würde mich freuen die Studierendenschaft im ASL vertreten zu dürfen und stehe gerne für alle 

weiteren Fragen zur Verfügung. 

9.2.1.1. Sitzungsverlauf 

Zusanna Juszczyk wurde mit einfacher Mehrheit, ohne Gegenstimmen, 3 Enthaltungen gewählt und 

nimmt die Wahl an. Keine Initiativbewerbungen. 

9.3. Zentrale Studienzuschusskommission (ZSK) 

Die Zentrale Studienzuschusskommission beschäftigt sich mit der Vergabe der zentralen 

Studienzuschüsse. Es sitzen bis zu 6 Personen in der ZSK, diese Posten werden auf die verschiedenen 

Fachbereiche Geistes- und Kulturwissenschaften; Rechts-, Wirtschafts- und Sozialwissenschaften; 

Medizin; Naturwissenschaften der LMU aufgeteilt. Es können bis zu 6 Personen benannt werden. 

Für die Zentrale Studienzuschusskommission werden die Kandidat*innen bei der Stimmauszählung im 

ersten Wahlgang entsprechend ihrer Fachschaftszugehörigkeit in die vier Fächergruppen der LMU nach 

eingeteilt. Im ersten Wahlgang gewählt ist jeweils die nach §25, Abs. 2, S. 4 f. GO KF (selbes 

Wahlverfahren wie bei Senat) erstplatzierte Person jeder Fächergruppe. Sofern in einer Fächergruppe 

entweder keine Kandidatur vorliegt oder kein*e Kandidat*n die erforderlichen Mehrheiten nach §25, 

 
10 Grundordnung, §29 Ausschuss für Lehre und Studium, (1) 
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Abs. 1 erreicht, bleibt die entsprechende Position nach dem ersten Wahlgang unbesetzt. Sofern unter 

den bis zu vier nach diesem Modus gewählten Personen sich kein*e Lehramtsstudent*in befindet, wird 

für die fünfte Position im ersten Wahlgang der*die nach §25, Abs. 2, S. 4 f. GO KF Erstplatzierte unter 

den kandidierenden Lehramtsstudent*nnen als Mitglied der Zentralen Studienzuschusskommission 

bestellt. 5S. 3 gilt entsprechend. Die verbleibenden zwei Positionen werden bzw. die verbleibende 

Position wird im ersten Wahlgang ungeachtet der Zugehörigkeit zu den Fächergruppen von den nach 

§25, Abs. 2, S. 4 f. GO KF zwei Höchstplatzierten bzw. dem/r nach §25, Abs. 2, S. 4 f. GO KF 

Erstplatzierten unter den verbleibenden KandidatInnen besetzt. 7§ 25, Abs. 1 f. GO KF gelten 

entsprechend. Nach dem ersten Wahlgang unbesetzte Positionen werden im zweiten Wahlgang 

ungeachtet der Zugehörigkeit zu den Fächergruppen entsprechend §25, Abs. 1 f. GO KF besetzt.11 

9.3.1. Bewerbung Dominik von Bank für die Rechts- Wirtschafts- und 

Sozialwissenschaften 

Liebe Konventsvertretende, 

Wie oben schon erwähnt ist mein Name ist Dominik von Bank ich bin derzeit 24 Jahre alt und studiere 

im Master an der LMU. 

Hiermit bewerbe ich mich als Mitglied in der ZSK der LMU. Ich bin seit dem 3. Semester als 

Hauptvertretung unserer Fachschaft im Konvent und bin seit 3 Jahren in der Studienzuschusskomission 

auf Fakultätsebene. Zudem war ich vor zwei Jahren in der ZSK vertreten und werde auch im kommenden 

Jahr wieder in der SZK auf fakultätsebene vertreten sein. Ich würde mich freuen unsere Interessen in 

der ZSK vertreten zu dürfen. 

Bei Fragen gerne an: dominik.vonbank@wasti-lmu.de 

9.3.1.1. Sitzungsverlauf 

Dominik von Bank (für den Fachbereich Rechts-, Wirtschafts- und Sozialwissenschaften) wurde mit 

einfacher Mehrheit, ohne Gegenstimmen, 5 Enthaltungen gewählt und nimmt die Wahl an. Es gab keine 

Initiativbewerbungen. 

9.3.2. Bewerbung Johann Sergl für Lehramt 

Ich, Johann Sergl, würde gerne weiterhin die Studierenden der LMU, insbesondere die 

Lehramtsstudierenden, als studentisches Mitglied der Zentralen Studienzuschusskommission vertreten. 

Ich habe mich innerhalb meiner ersten Amtszeit dank der Unterstützung von engagierten, mehrjährigen 

Mitglieder:innen der studentischen Vertretung im ZSK in das Thema und die Arbeitsweise der ZSK 

einfinden können und würde dieses Wissen gerne in einer weiteren Amtszeit sowie zum Einsatz bringen 

als auch wieder an neue Vertreter:innen weitergeben können. 

Auch die Existenz einer speziellen Vertretung des Lehramts hat sich im vergangenen Jahr als sinnvoll 

erwiesen, da es mir meine Erfahrungen innerhalb des Lehramtsstudiums ermöglicht haben, bei etlichen 

Anträgen hilfreichen Kontext für die Kommission zu liefern. 

9.3.2.1. Sitzungsverlauf 

Johann Sergl (für den Fachbereich Lehramt) wurde in Abwesenheit mit einfacher Mehrheit, ohne 

Gegenstimme, 1 Enthaltung gewählt. Der Vorsitzt holt seine Antwort bis zur nächsten Sitzung ein. Der 

Vorsitz beschränkt die Redezeit auf 1 Minute. Es gab keine Initiativbewerbungen. 

 
11 Geschäftsordnung $25 Wahlvorgang (3) 

mailto:dominik.vonbank@wasti-lmu.de
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9.3.3. Bewerbung Paul Auckenthaler für die Medizin 

Sehr geehrte Konventsabgeordnete, liebe Kommiliton: innen! 

Mein Name ist Paul Auckenthaler, ich studiere Humanmedizin im 3. Semester und darf dieses Jahr die 

Hauptvertretung für unsere Fachschaft übernehmen. Als jahrelanger Schulsprecher war für mich bereits 

vor der Wahl des Faches und der Universität klar, dass ich in der studentischen Vertretung tätig sein will. 

Als dann die Wahl auf Medizin an der LMU fiel, informierte ich mich sofort über den Aufbau, die Mittel 

und die Ämter der Fachschaften und der StuVe. Die Studienzuschusskommissionen, auf fakultärer, aber 

insbesondere auf zentraler Ebene, haben mich dabei besonders fasziniert. 

Mit viel Elan startete ich letztes Jahr in meine Fachschaftskarriere und durfte in allen 

Tätigkeitsbereichen unserer Fachschaft Erfahrungen sammeln und Verantwortung übernehmen. Im 

regen Austausch mit älteren Semestern konnte ich mich schnell in die studentische Vertretung der LMU 

einarbeiten und zu einem angesehenen Mitglied meiner Fachschaft wachsen. Da mein Engagement 

keine Fakultätsgrenzen kennt und mir alle Studierenden an der LMU gleichermaßen am Herzen liegen, 

bin ich überzeugt, dass meine Person in der StuVe am meisten bewirken kann. 

Da die Arbeitsabläufe in der ZSK sehr komplex sind, ist es im Sinne unserer Studierenden, dass die 

Mitglieder längerfristig in der Kommission tätig sind. Ich starte jetzt ins 3. Semester und habe deswegen 

Zeit, mich in die Kommission einzuarbeiten, zum Routinier, später zum Experten und schließlich zum 

Mentor für nachfolgende Generationen zu werden. Bei meinen Vorgänger: innen und den Mitgliedern 

unserer StuZuKom auf fakultärer Ebene habe ich mich bereits umfassend informiert und bin bereit, 

deren wertvollen Erfahrungsschatz mitzunehmen. Ich selbst habe als Schulsprecher mit unserem 

Schulmerch, Kaffeeautomaten und der Nachhilfebörse unternehmerische Verantwortung auf mich 

genommen und war als Zivildiener in beratender Funktion bei der Verteilung von Geldern der ARGE-

Alp Mitglieder in Höhe von 175000€ zur Steigerung der Lawinensicherheit bei Jugendlichen tätig. Aus 

wirtschaftlichem Interesse habe ich während meines Auslandsaufenthaltes in den USA entsprechende 

Kurse belegt und erreichte bei einem Haushaltsmanagementwettbewerb den 3. Platz. 

Für das kommende Jahr möchte ich den Mehrwert der Gelder der ZSK für uns Studierende maximieren. 

Der wichtigste Punkt für mich ist, transparenter zu arbeiten und uns unter Studierenden und Dozierenden 

bekannter zu machen, um mehr wertvolle Anträge zu generieren und für mehr Wettbewerb unter den 

Antragstellenden zu sorgen. Damit für neue Projekte Geld zur Verfügung steht, ist es für mich von großer 

Bedeutung alternative Finanzierungsmöglichkeiten für Projekte, die derzeit nicht ganz korrekterweise 

von der ZSK finanziert werden, auszuloten und unsere Verhandelposition auf dritte Anbieter stärker zu 

nutzen. Da ich vom Mehrwert von Fremdsprachenkursen und einer angenehmeren Prüfungsumgebung 

überzeugt bin, werden Anträge in diesem Bereich von mir besonders visiert werden. Auch möchte ich 

an dieser Stelle versprechen, im Sinne der Vernunft und Gerechtigkeit zu handeln, indem ich während 

meiner gesamten Amtszeit der finanziellen Nachhaltigkeit verpflichtet bleibe und jedem Antrag 

unvoreingenommen und ergebnisoffen begegne. 

9.3.3.1. Sitzungsverlauf 

Paul Auckenthaler (für den Fachbereich Medizin) wurde mit einfacher Mehrheit, ohne Gegenstimme, 2 

Enthaltungen gewählt und nimmt die Wahl an. Es gab keine Initiativbewerbungen. 

9.3.4. Bewerbung Zusanna Juszczyk für die Rechts- Wirtschafts- und 

Sozialwissenschaften 

Liebe Konventsmitglieder, 

ich heiße Zuzanna Juszczyk, bin (immer noch) 20 Jahre alt und studiere mittlerweile im fünften 

Bachelorsemester BWL. Ich bin seit meinem ersten Semester Mitglied in der Fachschaft BWL/VWL 

und seit meinem zweiten Semester regelmäßig bei Treffen des Konvents dabei. Ich hatte bereits letztes 

Jahr die Möglichkeit mich in die Arbeit der ZSK einzuarbeiten, die Arbeitsabläufe kennenzulernen und 
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gute Projektvorschläge von weniger sinnvollen unterscheiden zu lernen. Außerdem bringe ich ein Jahr 

an SZK-Erfahrung an der Fakultät 4 mit. Ich würde mich freuen auch im nächsten Jahr, die 

Studierendenschaft in der ZSK vertreten und die Zuschusszuteilung kritisch hinterfragen zu dürfen. Für 

Fragen stehe ich gerne zur Verfügung. 

(Ich bin weder Mitglied einer politischen Partei noch einer Burschenschaft und habe diezeitlichen 

Ressourcen dieses Amt auszuüben). 

9.3.4.1. Sitzungsablauf 

Es gibt keine Initiativbewerbung für die ZSK im Fachbereich Geisteswissenschaften. Es gibt keine 

Initiativbewerbungen für die ZSK im Fachbereich Naturwissenschaften. Zusanna Juszczyk 

(Überfakultär) wurde mit einfacher Mehrheit, ohne Gegenstimmen, 2 Enthaltungen gewählt und nimmt 

die Wahl an. 

9.3.5. Bewerbung Julian Jeroschewski für die Medizin 

Lieber Vorstand, liebe Konventsvertretungen und Amtstragende, 

hiermit möchte ich mich für die Amtszeit 2023/24 erneut als studentischer Vertreter in der zentralen 

Studienzuschusskommission bewerben. Ich bewerbe mich primär auf den bisher von Nina Meißner 

besetzten überfakultären Platz, da sie nach mehreren Jahren leider aus der Kommission ausscheiden 

wird sowie hilfsweise alternativ auch auf den „fakultären“ Platz. Dabei bin ich der festen Überzeugung, 

dass die Kommission zwar unbedingt von Mitgliedern aus möglichst verschiedenen Bereichen profitiert, 

ja fast darauf angewiesen ist, aber im Sinne einer Arbeit für die Verbesserung der Lehre aller 

Studierenden auf keinen Fall Raum für interfakultäre Machtspiele o.ä. bietet bzw. bieten sollte. 

Ich studiere seit 2016 an der LMU Humanmedizin, bin 34 Jahre alt, examinierter Gesundheits- und 

Krankenpfleger und werde aller Voraussicht nach noch mindestens zwei Jahre an der LMU bleiben. 

Bereits seit dem Wintersemester 2018 bin ich Mitglied unserer fakultätsinternen Kommission für 

Studienzuschüsse und habe gerade meine sechste – und voraussichtlich letzte Amtszeit – darin 

angetreten, meinen Sitz im Fakultätsrat habe ich vorletztes Jahr nach drei Amtsperioden bereits an meine 

Nachfolgerin übergeben. 

In dieser Zeit habe ich mich immer wieder auch mit Tanja Schwarzmeyer (ZSK Mitglied bis 2020) und 

später Nina Meißner über gemeinsame Themen der Kommissionen abgestimmt und ausgetauscht. Auch 

in meiner dann dritten Amtszeit in der Kommission möchte ich weiterhin gern meine Erfahrungen aus 

der Arbeit auf Fakultätsebene auch in der ZSK einbringen. 

Wie bereits bei meiner ersten Kandidatur beschrieben, bin ich auch weiterhin überzeugt, dass dieses 

Amt neben Diskussionsfähigkeit und gelegentlich fast detektivischem Instinkt häufig vor allem einiges 

an Einarbeitung, Kontinuität, die Bereitschaft zu selbsttätigem Engagement und teilweise auch langem 

Atem voraussetzt und es daher mehr als sinnvoll ist, nicht nur eine Amtszeit in der ZSK zu übernehmen. 

In dieser Meinung hat mich die Arbeit in den letzten Jahren nur bestärkt. 

Aus dem letzten Jahr der Kommissionsarbeit möchte ich - neben einer erfolgreichen Einarbeitung der 

neuen Mitglieder und insgesamt positiven Sitzungsperiode mit guter gemeinsamer Vor- und Nacharbeit 

die von uns maßgeblich vorangetriebene Überarbeitung des Antragsformulars besonders hervorheben – 

außerdem den 2022 gemeinsam erdachten und erfolgreich gestarteten „SK- Stammtisch“ als 

Vernetzungsinstrument. 

Ziel ist es, diese Arbeit gemeinsam fortzuführen und weiterzuentwickeln. In der neuen Amtszeit werden 

den neuen Amtstragen leider gleich zu Beginn der Amtszeit wichtige und herausfordernde Aufgaben 

und Entscheidungen bevorstehen, hier sind meiner Überzeugung nach eine gute Übergabe, Einarbeitung 

sowie Kontinuität und umfangreiches Vorwissen noch wichtiger als grundsätzlich schon. 



LMU Konvent der Fachschaften  München, den 22.Oktober 2023 

24 

 

Mein besonderer Dank gilt den anderen – insbesondere den stud. - Kommissionsmitgliedern für die 

gemeinsame Arbeit. 

Besondere Freude an der Studienzuschuss-Arbeit macht mir die ungewöhnliche Möglichkeit, relativ 

konkret gestalten und einwirken zu können umso bestmögliche, oft genug tatsächlich greifbare 

Verbesserungen für Kommiliton:innen und Studienalltag erreichen zu können. 

Außerhalb der Universität war ich zwei Amtszeiten (8 Jahre) in den Vorstand des ASB Kreisverbandes 

Osnabrück gewählt (u.a. als stellv. Vorsitzender), derzeit bin ich dort weiterhin Mitglied der 

Kontrollkommission. 

Daneben war ich bereits in diversen Ämtern und Projekten in der kommunalen sowie der kirchlichen 

Jugendarbeit bis auf landeskirchlicher Ebene ehrenamtlich aktiv. 

Liebe Grüße, ich freue mich auf euer Votum, 

Julian Jeroschewski 

9.3.5.1. Sitzungsverlauf 

Es gibt keine Initiativbewerbung für die ZSK im Fachbereich Geisteswissenschaften. Es gibt keine 

Initiativbewerbungen für die ZSK im Fachbereich Naturwissenschaften. Julian Jeroschewski 

(Überfakultär) wurde mit einfacher Mehrheit, ohne Gegenstimme, 2 Enthaltungen gewählt und nimmt 

die Wahl an. 

 

9.4. Konferenz der Frauenbeauftragten 

In der zweimal jährlich zusammentretenden Konferenz der Frauenbeauftragten tauschen sich die 

verschiedenen Frauenbeauftragten der Fakultäten über die Entwicklungen aus. Es wurde abgeklärt, dass 

alle Geschlechter in die Konferenz gewählt werden können. Es ist wünschenswert, dass eine Vertretung 

des Gleichstellungsreferats und eine Vertretung des Queerreferats in dieses Gremium entsendet werden. 

Es gibt bis zu 5 Posten zu besetzen. 

9.4.1. Bewerbung Selin Türkoğlu 

Liebe Konventsvertreter*innen, 

mein Name ist Selin Türkoğlu und ich studiere im 7. Semester Bioinformatik im Bachelor. 

Ich bin 21 Jahre alt und Konventsvertretung für meine Fachschaft. 

Ich möchte mich hiermit für die Konferenz der Frauenbeauftragten bewerben, da mir die Gleichstellung 

aller Geschlechter ein sehr persönliches Anliegen ist. 

Ich bin geeignet für die Position, da ich mich gegen Ungerechtigkeiten jeglicher Art engagiere. 

Zum Beispiel habe ich mich im Sommersemester 2023 intensiv mit einem Belästigungs- und 

Stalkingvorfall an der LMU und TUM auseinandergesetzt. 

Zusammen mit der GAF und den Informatik-Fachschaftssprecher*innen der TUM habe ich als 

Geschäftsführerin der StuVe sowie als Fachschaftlerin die verantwortliche Person und die 

dazugehörigen Fälle intensiv recherchiert und gebündelt an die verantwortlichen Stellen beider 

Universitäten weitergeleitet, sodass der Fall insbesondere an den offiziellen Stellen der TUM endlich 

ernst genommen werden konnte. 
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Zudem habe ich bei uns in der Fachschaft 2022 nach einem sexuellen Übergriff auf einer 

Fachschaftsparty die sogenannten "Vertrauenspersonen" eingeführt. Diese Personen tragen einen Button 

des Queer Referats und dienen als Ansprechpartner*innen für Personen, die sich auf unseren 

Fachschaftsveranstaltungen unwohl fühlen oder belästigt werden. 

Ich würde mich freuen, wenn ich die Studierendenvertretung in der Konferenz der Frauenbeauftragten 

vertreten darf und stehe natürlich für alle weiteren Fragen gerne zur Verfügung. 

9.4.2. Bewerbung Lisa Laun 

Liebe Konventsmitglieder, 

ich bin Lisa, 21, studiere Humanmedizin und Philosophie, und bin in diesem Jahr wieder als 

Nebenvertretung für die Fachschaft Medizin im Konvent. 

Nachdem ich im letzten Jahr dieses Amt bereits bekleiden durfte und bei den beiden Konferenzen dabei 

war, möchte ich mich hiermit erneut als studentische Vertreterin für die Konferenzen der 

Frauenbeauftragten bewerben. Feministische Thematiken liegen mir sehr am Herzen und ich halte das 

immer noch vorherrschende Missverhältnis der Geschlechter bei den universitären Posten im Vergleich 

zur Studierendenschaft für nur einen Bereich neben Politik und Wirtschaft, in dem evident wird, dass in 

der Gesellschaft noch keine Gleichstellung von Frau und Mann vorherrscht. 

Ich finde es wichtig, dass auch Studierende sich für Gleichstellungsthemen einsetzen können und würde 

hier gerne einen kleinen Teil zur Gerechtigkeit beitragen. 

Liebe Grüße, 

Lisa 

9.4.3. Bewerbung Lisa Bartmann 

Liebe Konventsvertretungen, 

ich bin Lisa, 22 Jahre alt und studiere im 1. Mastersemester BWL und im 5. Bachelorsemester 

Wirtschaftspädagogik an der LMU. Ich möchte mich erneut für die Konferenz der Frauenbeauftragten 

bewerben, nachdem ich bereits in den letzten 2 Jahren in der Konferenz war. 

Die Konferenz der Frauenbeauftragten setzt sich intensiv mit Genderthemen und der Umsetzung des 

Gleichstellungsauftrags der Universität auseinander. Ein Highlight aus den letzten 2 Jahren ist, dass ich 

mich dafür eingesetzt habe, dass sich Personen aller Geschlechter gleichermaßen in diesem Gremium 

engagieren können. Die Förderung von Geschlechtervielfalt und die Schaffung eines inklusiven 

Umfelds sind mir ein besonderes Anliegen. 

Ich bin hochmotiviert, mich weiterhin in der Konferenz der Frauenbeauftragten mit meiner Erfahrung 

zu engagieren und einen Beitrag dazu zu leisten, dass unsere Universität ein Ort ist, an dem alle 

Mitglieder gleiche Chancen haben. 

Ich würde mich über die Möglichkeit, meine Arbeit in der Konferenz der Frauenbeauftragten 

fortzusetzen freuen und hoffe auf eure Unterstützung bei der Wahl. 

Liebe Grüße 

Lisa 
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9.4.3.1. Sitzungsverlauf 

Es gab eine Initiativbewerbung von Isabella Engelke. Der Vorschlag auf Abstimmung im Block wurde 

ohne Gegenrede angenommen. Der Wahlblock wurde mit einfacher Mehrheit, ohne Gegenstimme, und 

mit einer Einhaltung angenommen. Alle Kandidierenden nehmen ihre Wahl an. 

 

9.5. Untersuchungsausschuss 

Der Untersuchungsausschuss dient als Ständiger Ausschuss, dem die förmliche Untersuchung von 

Vorwürfen wissenschaftlichen Fehlverhaltens und die Erarbeitung einer Empfehlung an die 

Hochschulleitung für das weitere Vorgehen obliegt, wenn sich aufgrund der Vorprüfung durch den 

Beauftragten oder die Beauftragte für die Selbstkontrolle in der Wissenschaft (§ 49) ein konkreter 

Verdacht hinreichend bestätigt. Die Einzelheiten des Verfahrens sind in vom Senat erlassenen 

Richtlinien geregelt.12 

Der Untersuchungsausschuss beschäftigt sich mit der Untersuchung wissenschaftlichen Fehlverhaltens. 

Er tagt geheim. Unsere Vertretung im Untersuchungsausschuss muss bereits einen ersten 

Studienabschluss vorweisen. Es wird eine Person gewählt. 

9.5.1. Bewerbung Theodor Wagnitz 

Sehr geehrte Mitglieder der Studierendenschaft, 

mein Name ist Theodor Wagnitz, und ich bin derzeit im ersten Mastersemester des Studiengangs 

Betriebswirtschaftslehre an der Ludwig-Maximilians-Universität München (LMU). In den letzten 

Jahren habe ich meinen Bachelor in BWL an der LMU erfolgreich abgeschlossen und freue mich, nun 

die Gelegenheit zu haben, mich für die Position des Vertreters der Studierenden im 

Untersuchungsausschuss der Universität zu bewerben. 

Mein akademischer Werdegang an der LMU spiegelt meine Hingabe und mein Streben nach Exzellenz 

wider. Mit einem überdurchschnittlichen Bachelor-Abschluss, und einer mit 1,0 bewerteten 

Bachelorarbeit, habe ich bewiesen, dass ich in der Lage bin, hohe akademische Standards zu erreichen 

und mich in meinem Fachgebiet kontinuierlich weiterzuentwickeln.  

Neben meinem akademischen Engagement habe ich mich auch aktiv in die Hochschulgemeinschaft 

eingebracht. Seit vier Jahren bin ich Mitglied der Fachschaft BWL, in der ich sowohl an der Organisation 

von Veranstaltungen als auch an der Interessenvertretung der Studierenden beteiligt war. In dieser Zeit 

konnte ich Einblicke in die Belange und Anliegen unserer Kommilitonen gewinnen und ihre Stimmen 

auf vielfältige Weise unterstützen. 

Darüber hinaus habe ich erfolgreich mehrere Berufungs- und Tenure-Track-Verfahren von Professoren 

begleitet, wobei ich stets das Interesse der Studierenden im Blick hatte. Diese Erfahrungen haben mir 

tiefe Einblicke in die universitäre Governance und die Bedeutung transparenter und fairer Verfahren 

gegeben. 

Ich bin fest davon überzeugt, dass Transparenz, Fairness und die Einbeziehung der Studierenden in 

universitäre Entscheidungsprozesse von entscheidender Bedeutung sind. Als Vertreter der Studierenden 

im Untersuchungsausschuss der Universität werde ich mich nachdrücklich dafür einsetzen, diese Werte 

zu wahren und die Interessen der Studierenden zu vertreten. 

Meine Qualifikationen, meine Hingabe zur Hochschulgemeinschaft und meine Bereitschaft, mich aktiv 

für die Belange der Studierenden einzusetzen, machen mich zu einem geeigneten Kandidaten für die 

 
12 Grundordnung. § 30 Untersuchungsausschuss (1) 
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Position des Vertreters der Studierenden im Untersuchungsausschuss der Universität. Ich freue mich 

über die Möglichkeit, meine Fähigkeiten und mein Engagement in dieser wichtigen Funktion 

einzubringen. 

Ich danke Ihnen herzlich für Ihre Aufmerksamkeit und die Gelegenheit, mich als Kandidat vorzustellen. 

Ich bin bereit, mich mit aller Kraft für die Interessen der Studierenden an der LMU einzusetzen und 

dazu beizutragen, unsere Universität zu einem noch besseren Ort des Lernens und der Forschung zu 

machen. 

Mit freundlichen Grüßen, 

Theodor Wagnitz 

9.5.1.1. Sitzungsverlauf  

Erster Wahlgang: 12 Stimmen dafür, 11 Gegenstimmen, 5 Enthaltungen. Keine eindeutige Mehrheit 

der Stimmen, zweiter namentlicher Wahlgang erforderlich. GO-Antrag auf Feststellung der 

Beschlussfähigkeit. Der Vorsitz erlaubte eine Stellungnahme der Geschäftsführung. GO-Antrag 

zurückgezogen. GO-Antrag auf Vertagung des TOPs 9.5.  Ohne Gegenrede angenommen. GO-

Antrag zur Änderung der Tagesordnung: Vorziehen des TOP 12, [Benennung der Studierenden zur 

Feststellung der sachlichen und rechnerischen Richtigkeit (Feststellungsbefugnis)]. Ohne Gegenrede 

angenommen. 

 

12. Benennung der Studierenden zur Feststellung der 

sachlichen und rechnerischen Richtigkeit 

(Feststellungsbefugnis) 
Antragstellend: kommissarische Geschäftsführung 

Antragstext: Der Konvent möge der neu gewählten Geschäftsführung 

für die Dauer der Legislaturperiode eine Feststellungsbefugnis ausstellen. Diese wird insbesondere zur 

Abwicklung der Finanzgeschäfte benötigt, welche sich mit dem herannahenden Ende des 

Haushaltsjahres häufen. Dafür soll Selin Türkoglu und Jessica Peters zu den Mitgliedern der 

Finanzgeschäftsführung gewählt werden. 

12.1.1. Sitzungsverlauf  

• Der Antrag der Geschäftsführung die Feststellungsbefugnis für Selin Türkoglu und Jessica 

Peters auszustellen, wurde einstimmig angenommen. 

 

9. LMU interne Wahlen 
Der Konvent der Fachschaften hat das Vorschlagerecht für fats alle studentischen besetzten Posten der 

zentralen Universität. Bei allen Wahlen werden schriftliche und initiativ Bewerbungen gleichwertig 

behandelt. Es gilt die selbe Wahlordnung wie bei der Wahl der studentischen Vertretung im Senat.13 

 
13 Geschäftsordnung, §9 Zentrale Gremien der Universität, (2) 
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9.7. Strategieausschuss 

Der Strategieausschuss (University Advisory Board)  dient vals Ständiger Ausschuss für strategische 

Fragen, der die Hochschulleitung, die Erweiterte Hochschulleitung und den Senat in 

fakultätsübergreifenden Angelegenheiten berät und unterstützt. Zu den strategischen Themen gehören 

die Entwicklung und Reflexion eines Leitbildes der LMU sowie die Erarbeitung von Strategiekonzepten 

im Rahmen der von der Deutschen Forschungsgemeinschaft und vom Wissenschaftsrat durchgeführten 

Exzellenzinitiative des Bundes und der Länder zur Förderung von Wissenschaft und Forschung an 

deutschen Hochschulen, insbesondere des für die LMU erfolgreichen Antrags zur dritten Förderlinie 

und ihres Zukunftskonzepts „LMUexcellent: Working Brains – Networking Minds – Living 

Knowledge“. Er erarbeitet darüber hinaus Empfehlungen im Zusammenhang mit grundlegenden Fragen 

der Haushaltsführung und des Haushaltsrechts, einschließlich Bau- und Raumangelegenheiten. Er 

nimmt zu Anträgen auf strategisch bedeutsame Wieder- und Neubesetzungen von Professuren Stellung. 

Er unterstützt die Erweiterte Hochschulleitung bei der Aufstellung des Entwicklungsplans der 

Universität und erstellt ferner Gutachten und Konzepte zu den Entwicklungsplänen der Fakultäten und 

zur Gesamtstruktur der Universität. Er berät die Hochschulleitung bei der Verhandlung der mit dem 

Staatsministerium zu schließenden Zielvereinbarungen und macht Vorschläge zu den Inhalten der von 

der Hochschulleitung mit den Fakultäten abzuschließenden Zielvereinbarungen. Er wird nur auf 

Anforderung der in Satz 1 aufgeführten Organe hin tätig. Der Strategieausschuss erarbeitet eine 

Empfehlung oder bereitet die konkrete Entscheidung vor. 9Hochschulleitung, Erweiterte 

Hochschulleitung und Senat sind bestrebt, die Vorschläge des Strategieausschusses im Rahmen der 

rechtlichen und finanziellen Möglichkeiten umzusetzen.14 

Falls einberufen berät der Strategieausschuss die Hochschulleitung bei der langfristigen Ausrichtung der 

Hochschule. Es ist eine Person zu nennen 

9.7.1. Bewerbung Nina Meißner 

Liebe Konventsmitglieder, 

ich bin Nina Meißner, 25 Jahre alt und Medizinstudentin im aktuell 10. Fachsemester. Im Übergang vom 

letzten auf dieses Studienjahr habe ich viele meiner Fachschafts- und Konventsämter niedergelegt, da 

ich im April mein Staatsexamen schreiben und danach ins Praktische Jahr gehen werde. Die Arbeit in 

der studentischen Vertretung habe ich jedoch viel zu sehr geliebt um einfach ganz zu gehen und daher 

möchte ich euch alle gerne im nächsten Jahr im Strategieausschuss vertreten. Dieser Ausschuss wurde 

in den letzten Jahren nicht einberufen, es wird jedoch gemunkelt, dass dies im kommenden Jahr eintreten 

könnte. Für diesen Fall ist es wichtig schnell und vollumfänglich zur Verfügung zu stehen, im 

hochschulpolitischen Rahmen souverän aufzutreten und die Kompetenz zu haben einen etwaigen 

Entwurf für eine Stellungnahme der Studierendenvertretung aufzusetzen. All dies kann ich in mir 

vereinen, nicht zuletzt dank meiner Erfahrung in  diversen Ämtern die ich im Rahmen des Konvents 

(ZSK, KoF, ASL, Ref. Für Studium, LAG) oder der Fachschaft (Fachschaftssprecherin, 

Studienkommission, etc.) innehatte. Gerne würde ich also als „Extra“-Person diesen potentiellen 

Zeitaufwand von den Schultern der sonst schon sehr eingespannten Hauptakteuren des nächsten Jahres 

nehmen und euch ein letztes Mal in Gremienfunktion unterstützen! 

Ganz liebe Grüße, 

Nina 

9.7.1.1. Sitzungsverlauf  

Es gab keine Initiativbewerbungen. Nina Meißner wurde mit einfacher Mehrheit, ohne Gegenstimme, 

und mit einer Enthaltung gewählt und nahm die Wahl an. 

 
14 Grundordnung, § 27 (1) 
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10. Externe Wahlen 
Neben den Ämtern direkt an der LMU benennen wir auch Vorschläge für mehrere Ämter, die nicht direkt 

zur LMU gehören. 

10.1. Vertreter:innenversammlung des Studentenwerks 

10.1.1. Bewerbung Mauricio Pinedo 

 Sehr geehrter Konvent der Fachschaften, 

mein Name ist Mauricio Pinedo und ich möchte mein Interesse an die Entsendung in die 

Vertretungsversammlung bekannt geben. Ich studiere Politikwissenschaft im dritten Semester und hatte 

die Leitung des Referats für Wohnen im hochschulübergreifenden AK Wohnen inne. 

Der AK Wohnen legt großen Wert auf den kontinuierlichen Austausch mit wichtigen Akteuren wie dem 

Studierendenwerk. Als Mitglied der Vertretungsversammlung würde ich nicht nur eine Position für 

unsere Universität besetzen, sondern auch die Gelegenheit erhalten, auf weiterem Wege mit dem 

Studierendenwerk in Verbindung zu stehen. 

Abgesehen von meiner Mitgliedschaft im Referat gegen Faschismus und meiner Funktion als Leiter des 

Referats für Wohnen im dazugehörigen AK bin ich nicht Teil einer Fachschaft oder eines Gremium an 

der Hochschule. 

Aus diesen Gründen sehe ich mich als den geeigneten Kandidaten und bitte den Konvent um sein 

Vertrauen zur Entsendung in die Vertretungsversammlung. Ich stehe gerne für weitere Fragen zur 

Verfügung. 

Mit freundlichen Grüßen, 

Mauricio Pinedo 

10.1.2. Bewerbung Dominik von Bank 

Guten Tag/Abend liebe Konventsvertretende, 

mein Name ist Dominik von Bank, bin 24 Jahre alt und studiere wie oben erwähnt derzeit im Master an 

der LMU. 

Ich bin seit nun gut 3 Jahren im Konvent und Ich habe schon diverse Universitäre so wie Fakultäre 

Ämter bekleidet. Das letzte Jahr war ich zudem schon in die Vertreterversammlung des Studentenwerks 

entsendet worden. Ich würde für diesen Posten in der Vertreterversammlung des Studierendenwerks 

gerne wieder kandidieren. 

Bei Fragen gerne an: dominik.vonbank@wasti-lmu.de 

Ich freue mich auf die kommende Sitzung und bis dahin Beste Grüße, 

Dom 

10.1.3. Sitzungsverlauf  

Es gab keine Initiativbewerbungen. Ein Vorschlag auf Abstimmung im Block wurde ohne Gegenrede 

angenommen. Erster Wahlgang: Der Block wurde mit einfacher Mehrheit, ohne Gegenstimme, und 

einer Enthaltung angenommmen. Mauricio Pinedo und Dominik von Bank nehmen beide die Wahl an. 
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10.2. Wahl der Delegierten der LMU für den Bayrischen 

Landesstudierendenrat 

Gewählt werden 4 Delegierte und 2 Vertretungen. 

10.2.1. Bewerbung Jessica Peters als Delegierte der LMU im BayStuRa  

Hallo liebe Konventsvertretenden,  

Hiermit möchte ich mich gerne als Delegierte der LMU im Bayerischen Studierendenrat bewerben.  

Ich war bereits letzte Amtszeit im Vorgängergremium, der LAK Bayern, als Delegierte der LMU 

gewählt. Nun würde ich gerne weiterhin die LMU auf bayernweiter Ebene vertreten.  

Der BayStuRa tagt etwa einmal im Monat an unterschiedlichen Hochschulen in Bayern. In meiner Zeit 

als Delegierte der LAK habe ich bereits viele Kontakte knüpfen können und konnte an jeder Sitzung 

teilnehmen. Dadurch bin ich mir des zeitlichen Aufwands bewusst und würde das Amt gerne 

weiterführen.  

Für Rückfragen stehe ich natürlich immer gerne bereit. 

10.2.1.1. Sitzungsverlauf  

Es gab eine Initiativbewerbung von Mauricio Pinedo. Ein Vorschlag auf Abstimmung im Block wurde 

ohne Gegenrede angenommen. Der Block wurde mit einfacher Mehrheit, ohne Gegenstimme, und mit 

einer Enthaltung angenommen. Jessica Peters und Mauricio Pinedo nehmen beide die Wahl an. 

11. Finanzanträge 
Es gab keine formalen oder initiativen Finanzanträge. 

13. Diskussionen 

13.1. Erinnerung an unbesetzte Ämter 

Die Geschäftsführung erinnerte erneut, dass die noch unbesetzten Ämter wichtig sind. 

13.2. Ankündigung: Dikatische Einführung in die ZSK 

Nina wird eine "didaktische" Einführung in die ZSK geben. 

13.3. Anfechtung des Wahlverfahrens zur EHL 

Nach Infragestellung des Wahlverfahrens zur Wahl der EHL verwies der Vorsitz auf das Recht zu 

formalen Anfechtung der Wahl. Jede Wahl dieser Sitzung wurde nach Vorgaben GO (nach Auslegung 

des Vorsitzes) durchgeführt. Alle Verfahrensentscheide wurden vom Konvent ohne Gegenrede 

angenommen. Der Vorsitz merkt an, dass eine Falschauslegung der GO durch den Vorsitz schriftlich 

angefochten werden kann. Selbes gilt für den Verdacht der Befangenheit des Vorsitzes. 

14. Sonstiges 

14.1. Kleines Zusammensetzen nach der Konstituierenden Sitzung 

Die Geschäftsführung lädt zu einem Zusammensetzen im Anschluss der Konstituierenden Sitzung in 

den Räumen der Studierendenvertretung in der Leopoldstraße 15. Wir haben noch Getränke von der 
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BayStuRa Sitzung. Daher würden wir die alle Konventsvertretenden gerne dazu einladen, sich bei 

Getränken und entspannter Atmosphäre etwas gegenseitig kennenzulernen. 

Sitzungsverlauf  

14.1.1. Sitzungsverlauf 

TOP 14.1 wird zurückgezogen. Wer sich nach der Sitzung noch besaufen möchte, wird von der Medizin 

zu einer Ersti-Fachschaftsparty in der Fachschaftswohnung eingeladen.  

Die Sitzung wurde um 22:55 geschlossen. 

 

Unterschriften 

 

 

  Vorsitz     Protokollführend 
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